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Editorial 
Nos habíamos planteado dedicar esta 

columna a la gestión de los cien primeros 
días de gobierno municipal socialila. Sin 
duda, además de interesante, creemos 
hubiera sido valiente por nuestra parte; 
pero, además, comprometido. Si en los 
medios de comunicación nacionales esto 
fue una práctica habitual, por nuestra 
parte todos pensamos que cien días son 
pocos (aunque pueda ser una muestra), y 
hemos decidido no hacerlo. Seguro 'que 
de haberlo hecho seríamos incomprendi- 
dos por unos o por otros dependiendo del 
sentido que didramos a nuestra opinión. 
Los resultados de la nueva corporación 
ustedes mismos deben juzgarlos. 

Pero si queremos dar nuestra opinión 
(modesta, y perdón por el atrevimiento) 
sobre otro tema que también calificamos 
de interesante, y quizá comprometido. 
Nos referimos a los Últimos rumores sobre 
una posible auditoría a celebrar en nuestro 
Ayuntamiento. 

Queremos que los lectores lean deteni- 
damente estas líneas para que cuando las 
comenten no pongan en nuestra pluma 
cosas que no hemos dicho. 

Cuando hemos realizado un editorial 
((valiente, hemos sido felicitados por ello 
y a veces criticados y eso es prueba de 
que estamos en la brecha, en lo que 
interesa y en una línea libre e independien- 
te. 

¿Es necesaria y precisa una auditoría en 
nuestro Ayuntamiento? Una auditoría en 
sentido formal y material por una empresa 
al efecto: El problema se centra en la 
posibilidad de que no hayan algunas cuen- 
tas claras, con todo lo que ello puede 
suponer de caos o minicaos administrati- 
vo. 

Una auditoría realizada por una empre- 
sa al efecto costaría mucho dinero. No 
sabemos cuanto, pero posiblemente mu- 
cho. 
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Concejal de Fiestas. 
Reina de las Fiestas. 
Director de Pryca. 
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de las fiestas-83 
iJa tenim damunt les festes! Nuestras 

fiestas mayores han llegado con más eu- 
foria que nunca. A priori eso parece. 

Este año nuestros festejos van a ser 
algo más largos pues la coincidencia del 
fin de semana y el acierto de la comisión, 
debido a ello, así lo han querido. Desde el 
día 10 hasta el 18 todo el pueblo estará de 
fiesta y rebosante de alegría: como debe 
ser. 

La charanga, el canto, la música y el 
baile han de estar presentes en todas las 
fiestas que se precien, y en las nuestras no 
han de faltar. 

Esta semana grande que vivimos este 
afio viene reforzada por una nota que ha 
de darle color. Nos referimos a las peiias. 
Este primer año de experiencia peñista ha 
de ser la punta del iceberg de lo que deben 
ser nuestras fiestas. Se ha de conservar 
todo lo existente. Todo. Pero esa partici- 
pación popular que le hada falta a los dias 
grandes «del Cristo)) se han de suplir con 
la participación activa de los peííistas que 
se juntarbn a comer, cenar, bailar o desfi- 
lar por todo el pueblo. 

Que van a haber fallos es evidente, pero 
los mismos no han de ser motivo de criti- 
ca, sino de experiencia para que al año 
que viene sean corregidos. La uniformi- 
dad particular de cada peña ha de darle su 

AVISO 
F O T O S D E L O S  
EX-ALCALDES 
Como de todos es sabido, en nuestro 

número anterior dábamos la noticia de 
que es intención de la Concejalía de Cultu- 
ra del Ayuntamiento de San Juan, el 
hacer un gran panel con las fotos de los 
alcaldes que ha tenido San Juan. Con 
este motivo, la citada Concejalía de Cultu- 
ra nos ruega pongamos en conocimiento 
de todos los sanjuaneros, que ante la falta 
en los archivos municipales de fotos de 
algunos alcaldes, aquellos que puedan 
facilitar alguna sea tan amable de ponerse 
en contacto con la citada concejalia de 
Cultura o bien con representantes de esta 
Asociación Cultural. Colaboremos, pues 
ha de quedar una cosa históricamente in- 
teresante para el pueblo de San Juan. 

OJO CON LOS 
- VENDEDORES 
AMBULANTES 

Nuevamente tenemos que volver, como 
cada año, sobre el tema de los vendedores 
ambulantes que se sitúan en nuestras 
calles durante las fiestas; sobre todo de 
aquellos que mantienen verdaderos arse- 
nales de pólvora y que ya hace tres aiios a 
punto estuvo en San Juan de provocar un 
día de luto. Este hecho ocurrió en la 
Rambla en pleno desfile de carrozas pro- 
vocando el fuego y las grandes explosio- 
nes un gran desconcierto, carreras y po- 
rrazos, que si no pasó a más fue por obra 
de la Providencia. Y sólo queremos recor- 
dar un hecho similar (éste un poco más 
reciente) ocurrido en Biar y que allf sí 
provocó víctimas. 

Por ello, queremos llamar la atención de 
quien corresponda para un control de 
dichos puestos pues si bien los articulos 
que se venden, uno a uno, son práctica- 
mente inofensivos, cuando éstos están 
almacenados en la vía pública sin ninguna 
medida de seguridad, se está expuesto a 
los riesgos que ya hemos relatado, y que 
no quisiéramos volver a vivir. 

nota característica, su toque de distin- 
ción. La sana rivalidad entre ellas debe 
existir para mejorar la fiesta, y luego todos 
juntos cantar y bailar. 

Esta va ser la nota principal de estas 
fiestas 1983 cuyo resto de actividades 
serán las ya conocidas, no por tradiciona- 
les menos interesantes; y desde aquí ani- 
mamos a todos para olvidar las desgracias 
o eliminar pequefios complejos. Salir a la 
calle y divertirse. Nuestra Reina (ver foto) 
nos ha dado el salvoconducto para ello. 



V I D A  M U N I C I P A L ,  
PLENO 5 DE AGOSTO DE 1983 

Se pretende que esta vía descongestione la Rambla. Los primeros medios ya se están poniendo. Un 
nuevo centro de la población sería interesante. El Pleno aprobó su acondicionamiento. Felicidades. 

Un sueldo de 105.000 pesetas mensua- 
les, cobrará el Alcalde de nuestro pueblo, 
según acuerdo tomado en el Pleno Extra- 
ordinario de referencia con los votos afir- 
mativos de los siete concejales socialistas 
y la abstención de los independientes. El 
representante del grupo popular no asis- 
tió. 

En el mismo punto se aprobaron las 
asignaciones económicas de los distintos 
miembros de la corporación en relación al 
tiempo que deban destinar al Ayunta- 
miento según sus funciones, de manera 
que cada concejal percibirá 5.000 pesetas 
al mes recibiendo además una cantidad 
igual los presidentes de comisión y porta- 
voces de grupo, y 8.000 más a cada 
miembro de la comisión permanente. La 
retribución que recibirá el Alcalde será 
única, acordando el importe de 105.000 
pesetas para compensar el perjuicio eco- 
nómico que le supondrá la dedicación al 
Ayuntamiento, según manifestaciones del 
portavoz socialista Pablo Garcla que asi- 
mismo indicó que esta dedicación será 
plena aunque no exclusiva pues Vicente 
Baeza seguirá impartiendo sus clases en el - ' 

CEU por ser esta una labor a la que tiene 
especial cariño, y que requiere muy pocas 
horas semanales. 

Con estas retribuciones sobra un total 
próximo al millón de pesetas de la partida 
designada en los presupuestos del presen- 
te año al efecto, el cual se destinará a la 
contratación de personal. 

* GABINETE PSICOPEDAGOGICO 

En la misma sesión se acordó la contra- 
tación de un gabinete psicopedagógico 
para asistencia en centros escolares. Aun- 
que este tema está aún pendiente de 
perfilar, ya está claro que costará al Ayun- 
tamiento poco más de un millón y medio 
de pesetas anuales y que el mismo supon- 
drá, como mlnimo, la asistencia de un 
psicólogo durante 35 horas a la semana y 
una asistente social para todas las oca- 
siones que se precise. 

La labor de este gabinete será la de 
seguimiento a los escolares, siendo con 
mayor profundidad en las fases de 1 .O ,  5.' 
y 8. O .  Se encargará de dar una diagnosis y 
un relativo tratamiento ya que, según el 
portavoz socialista, en los casos que sean 
un poco largos y complicados el gabinete 
no se podrá hacer cargo del tratamiento, 
pues ello supondrla un desembolso eleva- 
do, limitándose por tanto a los casos que 
se puedan solucionar con cierta facilidad 
informando a los padres sobre el compor- 
tamiento a seguir y dónde dirigirse en los 
casos que resulten más complejos. 

* LOS INDEPENDIENTES LO CONSI- 
DERARON INCOMPLETO 

Este punto se aprobó a pesar de la 
réplica del grupo independiente, cuyo por- 
tavoz Gillerno Ivorra, manifestó conside- 
rar el gabinete como un servicio necesario 
pero en el caso de darse un servicio 
completo porque para diagnosticar ya 
existe un gabinete totalmente gratuito que 
proporciona el Ministerio y que acude 
cuando es requerido, habiendo sido utili- 
zado por el colegio Cristo de la Paz desde 
hace cinco años. El portavoz socialista 
indicó a LLOIXA que éste es el único 
colegio que ha gozado de dicho servicio, 
no habiendo acudido nunca a otros de la 
localidad a pesar de haber sido llamado, a 
lo que lvorra contestó le consta por uno 
de los miembros del gabinete que no han 
sido requerido sus servicios por ningún 
otro centro escolar. 

Otro punto de los tratados en el Pleno 
estuvo destinado a acordar en relación 
inclusión de obra en el plan Provincial del 
presente ano, para conseguir una subven- 
ción de un 70 % por parte de la Diputa- 
ción Provincial de los 15 millones que 
supondrá asfaltar y arreglar las aceras de 
la zona llamada {(Casitas nuevas)) y alrede- 
dores, pretendiendo además el asfaltado y 
acondicionamiento de la vla que, nacien- 
do en el final de la calle del Mar se 
pretende llegue hasta final de Tomás Ca- 
pelo, siendo intención de que dicha calle 
descongestione la Rambla. 

EDITORIAL 

Con toda la nueva plantilla del Ayunta- 
miento a nivel técnico y administrativo 
(que se ha aumentado recientemente), e 
incluso con la colaboración de los políti- 
cos ¿no se podría efectuar, un estudio 
detallado de las cuentas? En principio, 
creemos que si. La plantilla del Ayunta- 
miento debe estar capacitada para ello, y 
si hay irregularidades, decirlas. Aqul esta- 
mos nosotros y cualesquiera otros medios 
de comunicación para airear lo bueno y 
malo que de ella salga. Y M' (hubiera) 
irregularidades (son) graves, además de 
su publicidad, si procede, tienen un cami- 
no indicado en los Tribunales de justicia, 
si ello puede demostrarse, pues de lo 
contrario se podría caer en la injuria y eso 
sería también grave y punible. Si no fuese 
para tanto nos habremos ahorrado un 
gasto a cargo del muy sufrido -y quejo- 
so- contribuyente. Ese dinero se destina- 
ría a otras cosas -que algunos agradece- 
rían mucho más- y todo quedaría en el 
pueblo, por el pueblo y para el pueblo. 
Repetimos: ello no quiere decir que no se 
haga. 

Por poco que supusiera ese gasto paga- 
do a una empresa, dentro del elevado pre- 
supuesto (de cuya escasez tambih se que 
jan) hay pequeños detalles que se podrían 
arreglar. ¿Qué nos dirían los vecinos de 
Cobensa si les arreglaran un poco la pro- 
longación del Dr. Ivorra, o les acondicio- 
naran la parte delantera de s'u edificio tan 
llena de basuras y matorrales? ¿Y una 
pequeña subvención a entidades cultura- 
les o deportivas? ¿para mejorar las fiestas? 
¿la banda? ¿Parque Ansaldo? ~Benima- 
grell? Esas pequefías cosas quedarían 
contentas con el dinero de la auditoría. 
Desconocemos el montante de su costo, 
pero ... ¿no se puede efectuar por los 
tbcnicos y administrativos municipales, 
aun cuando tardara un poco más? En 
principio pensamos que sí. 

Parece que queda muy bonito, rimbom- 
bante y moderno eso de la auditoría, pero 
de la forma que proponemos ¿no se po- 
dría llevar a cabo? 

Es posible que estemos equipados, si 
así fuera esperamos nos lo digan y de- 
muestren, pues no cabe duda que desde 
aquí lo ,pagaremos pero mientras tanto 
nos permiten dudar ¿no? 

' PAN 
CRA 

CIO 
Bebé - Infantil 

Juvenil 
Tejidos - Mercería 
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ENTREVISTA AL PRESIDENTE DE LA COMISION 
DE FIESTAS, 1983 

ARC 
Una vez más, nos encontramos a pocas 

fechas de nuestras fiestas patronales en 
honor al Stmo. Cristo de la Paz, lo cual 
queda reflejado en este Boletln. No pode- 
mos dejar sin su espacio a los que hacen 
posible que las fiestas sean una realidad; 
nos referimos a la Comisión de Fiestas. 
Por ello nos hemos dirigido a su presiden- 
te Marcel Ivorra, más conocido como 
MARZO, para realizarle una serie de pre- 
guntas, éste fue el resultado. 

P. -¿Por qué sigue en la Comisión de 
Fiestas y como presidente? 

R. - En primer lugar, soy un amante de 
las fiestas, y por ello estoy metido en ellas. 
En el año 1981, no estaba en La Comisión 
de Fiestas, me pidieron la colaboración y 
colaboré, al año siguiente lo tuvieron en 
cuenta y entre los miembros que citó el 
Ayuntamiento para la formación de la 
Comisión estaba yo, una vez formada la 
Comisión me eligieron a mí como presi- 
dente y asi lo acepté, aunque no muy 
gustosamente. Para 1983, decidimos se- 
guir, ya que creemos que el año pasado 
hicimos una labor bastante respetuosa. 

P. -¿Con la actual Corporación munici- 
pal, se va a dar algún cambio en las 
fiestas? 

R. -No. En absoluto. Al señor Alcalde 
se le invitó a una de las reuniones de la 
Comisión al principio de hacerse cargo de 
la alcaldía, le expusimos la fiesta tal como 
pensábamos hacerla, él nos apoyó, y dijo 
que el Ayuntamiento estaba para apoyar 
la fiesta y no habría ningún problema 
Ayuntamiento-Comisión de fiestas. 

P. -¿Qué relación tiene la Comisión 
con la Concejalía de fiestas y en concreto 
con el Concejal de fiestas? 

R.-Como ha habido cambio de Ayun- 
tamiento, no hemos querido crear polémi- 
ca, simplemente se le pidió al concejal de 
fiestas que estuviera con las mismas fun- 
ciones que el concejal de fiestas anterior, 
para que nadie crea que estamos a favor 
de uno u otro Ayuntamiento. 

ESPECTACULAR 
ACCIDENTE 

Un espectacular accidente se produjo 
en la calle Tomás Capelo de la localidad 
durante la tarde del sábado. Un furgón 
proveniente de la Playa abordó a un Mer- 
cedes que estaba situado a su derecha 
según el sentido de la marcha, arremetien- 
do posteriormente contra cuantos vehícu- 
los encontró en la parte izquierda de la 
calle aparcados, hasta llegar a daííar siete 
de ellos. Se da la circunstancia que el 
conductor del furgón es menor de edad, 
careciendo por tanto de permiso de con- 
ducir. El propietario del vehlculo se perso- 
nó posteriormente diciendo hacerse cargo 

1 de los danos. 

RRA 
Aporta sus ideas, se discuten y si proce- 

de a votación se vota, respetándosele 
como a cualquier otro miembro de la 
Comisión. 

P. -¿Cuál es la aportación económica 
del Ayuntamiento a las fiestas? 

R. - La aportación del Ayuntamiento es 
de 2.500.000 pesetas, 500.000 pesetas 
más que el aíío anterior. El año pasado se 
nos dijo que contábamos con 2.500.000 
pesetas, pero a la hora de lo verdad, 
resultó que en el pleno sólo se aprobaron 
2.000.000. Nosotros contábamos con los 
2.500.000 que se nos dijo, por lo que nos 
pasábamos en 461.000 pesetas que el 
Ayuntamiento se hizo cargo, ya que vio 
que se habla cometido un error. 

P. -¿Cuál es el presupuesto de las fies- 
tas para este año? 

R.-Será similar al del aíío anterior, 
aunque aún no es concreto, alrededor de 
los seis millones y medio o siete millones 
de pesetas. 

P. -¿Y la recaudación? 

R.-Aún es un poco aventurado preci- 
sarlo, tenemos en cobro 914 libretas, sin 
contar con el extraradio, que aún no se se 
ha tocado, ya que pensamos hacerlo a la 
vez que se entrega el llibret de fiestas, por 
no hacer dos viajes. Las libretas son de la 
misma cantidad que el aíío pasado de 
1 200 pesetas. 

P.-¿Qué me puede decir del acto de 
presentación de las Bellezas? Este aAo ha 
dado un giro que parece ha sido positivo. 
(No? 

R.-Me alegro que me digas que ha 
sido positivo, ya que realmente lo ha sido. 
Lo que pretendíamos es que no nos costa- 
ra un duro, nos ha costado algo, pero es 
insignificante. El giro ha sido debido al 
fracaso del año pasado, que nos costó 
425.000 pesetas. Hemos querido darle un 
cambio, primero económicamente y se- 
gundo el lugar de realización, haciéndolo 
en el centro del pueblo acude más gente. 

Aunque el acto no ha sido brillante en 
cuanto a actuaciones, estamos satisfe- 
chos. 

Lo que quiero hacer resaltar referente a 
este acto, es que siempre hay aquellas 
personas que se quieren hacer destacar. 
Todo lo que hace la Comisión es por bien 
de las fiestas, hacemos muchas cosas, 
para poder sacar una peseta para la fiesta 
y en la elección de las Bellezas mucha 
gente no supo responder a ese Ilamamien- 
to, pusimos 700 sillas a un precio acepta- 
ble de 100 pesetas y casi la mitad de la 
gente lo que hizo fue reirse de las chicas 
que estaban cobrando, ya que cuando 
iban a cobrarles se levantaban y cuando 
se iban se volvlan a sentar, y eso el que se 
siente sanjuanero lo debe pensar muy 
bien, y subsanar este defecto que tene- 
mos. 

P. -Parece ser que hubo algún proble- 
ma a la hora de instalar la plaza de toros. 
¿Es cierto? 

R. -Teníamos proyectado instalarla en 
el recinto ferial, porque para todos nos era 
muy práctico en cuanto a conexión de 
agua y luz. Fui a pedir el permiso, con seis 
días de antelación, a la dueña del terreno, 
y dijo que la plaza de toros no se instalaba 
allí porque causaba molestias, y no hubo 
forma de sacarle el permiso. Como la 
respuesta se nos dio el mismo dla que 
estaba el camión cargado con la plaza, 
tuve que hacer gestiones rápidas y me 
puse en contacto con los propietarios de 
los terrenos en los que se encuentra ya 
instalada la plaza, los cuales me dijeron 
que por San Juan lo que hiciera falta, y se 
procedió a su instalación. 

P.-¿Desde cuándo y hasta cuándo 
funciona la Plaza de Toros? 

R.-Funciona desde el 28 de julio, se 
abre de jueves a domingo, parece que va 
bien, los números lo dicen, no se sale de 
órbita pero cubrimos gastos y recauda- 
mos algo para la fiesta. Creemos que una 
vez repartidas las invitaciones la taquilla 
bajará. 

La Plaza estará instalada hasta el dla 18 
de septiembre. 

P.-¿Hubo algún error el año pasado 
que se piense corregir éste? 

R. -SI, los fuegos. El año pasado, co- 
mo experiencia, pusimos una ccmascletá 
japonesa)) y creemos que no fue del agra- 
do del público. Este año se sustituirá por 
la tradicional traca luminosa en la Rambla. 

También, el castillo del dla del Cristo 
resultó un poco flojo, este año creemos 
que los dos castillos van ha ser extraordi- 
narios. 

P.-Nos enteramos de que hubo pro- 
blemas en la localización de las bellezas, 
para su asistencia al ((Villa de San Juanu 
¿Nos puede comentar algo? 

R. -Es cierto, ocurrió un problema que 
no tenla que haber ocurrido y tengo la 
obligación de explicarlo, sin que nadie se 
ofenda. Yo soy miembro del comitb orga- 



nizador del «Villa de San Jmuans, y dentro 
de la Comisión de fiestas estoy encargado 
de las Bellezas, entre otras cosas; por la 
incompatibilidad entre los dos trabajos, 
opté por encargar a dos miembros de la 
Comisión que acompañarán a las Bellezas 
a los partidos. El sábado dla 13, primer 
partido del «Villa de San Juan)) me vela en 
la obligación de comunicarles al concejal 
de deportes y al jefe de servicio de puer- 
tas, que con las Bellezas vendrlan dos 
acompañantes y que los dejaran entrar; se 
me dijo que esas dos personas tendrían 
que pagar la entrada, a lo que les dije que 
no era justo, porque yo era miembro del 
Comité organizador y como tal podla co- 
rresponderles al trabajo que les había en- 
cargado dejándolos pasar. Tuvimos una 
pequeíia discusión y me dijeron que si me 
habCa comprometido que comprara yo las 
entradas, lo cual hice en su presencia. 

A ralz de este incidente, la Comisión 
tuvo una pequeíia reunión imprevista, en 
la cual se decidió que el último dla del 
((Villa de San Juan)) las Bellezas no asistie- 
sen como tales al encuentro. Como v l  que 
esto podrla traer problemas, se optó por ir 
a hablar con el Alcalde y me dijo que las 
Bellezas tenlan que estar con él en la 
tribuna, reconsideramos nuestra postura y 
así lo  decidimos, pero ahora el problema 
estaba en avisar a las Bellezas, a las cuales 
les hablamos dicho que no iban a sistir, 
por lo cual llegaron tarde al e9cuentro. 
Pero se solucionó el problema. 

P. -¿Se va ha hacer algún número nue- 
vo? 

R. -Puedo resaltar un número, que creo 
que es nuevo, o que hace mucho tiempo 
que no se ha hecho, se trata de una 
Danzada compuesta por ciento cincuenta 
personas pertenecientes a grupos de toda 
la Comunidad valenciana, bailaran las 
danzas por toda la avenida José Antonio. 

P. - Por todos es sabido, que este año 

se van a poner en funcionamiento una 
serie de Peñas. ¿De quién fue la idea de la 
formación de estas peñas? 

R. - La idea salió de la gente joven de la 
Comisión, me lo plantaron, no me pareció 
mal la idea, les dije que se movieran y que 
cuantas más se formaran mejor, y que una 
vez formadas se nos dijera cómo iban las 
cosas, por medio de una Junta de Peñas 
que se formó. Nosotros querlamos tener 
un contacto directo y periódico con las 
Peñas, este contacto no se ha realizado, 
nuestra intención no era obligar a las 
Peñas a nada, sólo queríamos saber qué 
es lo que pensaban de la fiesta y lo que 
podían aportar a ella, coordinar un poco 
las PeRas con la fiesta. 

Yo les convoqué en una ocasión, para 
darles participación en la fiesta, habia 
pensado, que cada Peña aportara una 
chica y de todas elegir a la Reina, en esta 
reunión no hubo acuerdo, fue negativa mi 
proposición y se dejó estar. 

P. -¿Creo que hubo algún problema en 
el interior de la Comisión en lo referente al 
tema de las Peñas? 

R. - Hubieron miembros de la Comisión 
que no estaban totalmente de acuerdo en 
que estas Peíias se formalizaran, yo insistí 
en que podlan dar un cambio'a la fiesta, 
ya que participaría más la gente. Como 
habla diversidad de opinión lo puse en 
votación y salió casi una mayoría de votos 
favorables a la formación de estas Peñas. 

P. -¿Cree que las Peñas pueden ser la 
solución a las fiestas de San Juan? 

R. -Creo que si, a pesar de todo, no 
estoy disgustado, me anima mucho cuan- 
do me dicen que se ha formado una PePia 
más. Pienso que el futuro de las fiestas , 

-tal vez esté equivocado-, es que las 

TOMAS PEREZ 
Insta1 .lacions per a Ramaderia 

Pollets d'un día. Llegums 

Carrer Dr. Ivorra, núm. 28, baíx I 

Telefon 65.36.9 1 SANT JOAN (Alacant) 

Salvador Montesinos, 1 l bajo 
Ttlefono 65 5 0  28 SAN JUAN 

Peíias funcionen, y en pocos años las 
fiestas darán un gran giro. Si funcionan 
bien creo que esto va a resultar. 

La falta de contacto entre Peñas y 
Comisión, es un gran fallo que no sé por 
qué se ha llegado a él; pensábamos darles 
toda clase de facilidades para realizar fies- 
ta, pero no se nos ha dicho nada y nos 
hemos quedado al margen de la Junta de 
Peñas. 

P. - El año pasado fue un éxito el desfile 
de disfraces, acudió mucha gente, ¿se 
piensa adaptar a su dimensi6n7 

R. -Hemos pe'nsado sobre esto, y que- 
remos que éste sea cada vez más grande, 
este año tenemos para este acto la banda 
de música de Chella, la de San Juan,-que 
en este desfile la partiremos en dos, y 
cinco dulzaineros. Creemos que habrá 
bastante música, aunque no la que quisié- 
ramos, porque será un desfile de mucha 
envergadura, contando con las Peñas, 
pero siempre vamos a parar al mismo 
sitio, el presupuesto no da para más. 

Saldrá de la Plaza del Caudillo, pasará 
por toda la Rambla, doblará por la calle del 
Mar, saldrá a Urgencias y por General 
Sanjurjo saldrá de nuevo a la Rambla. 

P.-¿La Ofrenda de Flores se hará igual 
que el año pasado, en la fachada de la 
Capilla del Cristo? 

R. -Si, será igual que el año pasado, 
pero le vamos a dar un poco más de 
realce, cuando se llegue a la puerta de la 
Iglesia se hará una suelta de palomas a 
cargo del grupo Colombaire. 

P. - Le cedo la palabra por si tiene algo 
más que decir. 

R.-Quiero hacer constar un punto que 
se decidió anoche en la reunión de la 
Comisión, es que a petición del Club de la 
tercera edad se nos había pedido un pase 
para la vaca. Se abrió una suscripción y se 
nos presentó una lista con 27 socios inte- 
resados, y en la reunión de anoche se 
aprobó por unanimidad. También tene- 
mos petición de sillas para el desfile de 
carrozas, lo cual es un problema en el 
caso de que los interesados sean muchos, 
si son pocos pueden contar con ellas. 

Y para finalizar, simplemente agradecer 
a aquellas personas que contribuyen a la 
fiesta, y decirles que nosotros estamos 
para no defraudarles, pero que tengan en 
cuenta que si algo mal hacemos es in- 
conscientemente y nos lo perdonen. 

Queremos que el pueblo de San Juan 
se anime porque de lo contrario la fiesta 
no puede ir para adelante. El afio pasado 
los comentarios fueron favorables y si 
algo mal hicimos pensamos subsanarlo. 

Por último pedir al pueblo que paguen 
la libreta de fiestas. Creo que es importan- 
fe para la fiesta; a la hora de criticarla 
siempre lo hacen aquellas personas que 
no tienen ninguna libreta suscrita en los 
archivos de la Comisión de fiestas. 

Gracias por haber contestado a estas 
preguntas. Como el año anterior LLOIXA 
os anima y os desea suerte. 

N. de la R. Entrevista realizada el 17-8-83. 

J.A.P. 



EL GRUPO MUNICIPAL SAN TUAN 
INDEPENDIENTE NOS REMITE LA 
SIGUIENTE MOCION PRESENTADA 
AL PLENO, PARA QUE, COMO EN 
OTRAS OCASIONES, PROCEDAMOS 

A SU INTEGRA PUBLICACION 

Francisco Burillo Reyes, Guillerrno Ivo- 
rra Sala, Emilio Amorós Planelles, Maria- 
no Núñez Palacios y Jos6 Luis Sell6s Ivo- 
rra, del Grupo Municipal San Juan lnde  
pendiente, presentan, al Ayuntamiento en 
Pleno, la presente MOCION: 

Que ante el resultado económico del V 
Trofeo de fútbol Villa de San Juan, del 
que no se conocen cifras exactas del défi- 
cit ya que tras el tiempo transcurrido aún 
no han sido facilitadas, pero cuyas estima- 
ciones por el volumen desmesurado de 
gastos observados se calcula en más de 
tres millones y medio de pesetas, tras la 
gestión del Concejal de Deportes realizada 
alegremente, de despilfarro de los bienes 
públicos, que deja en grave situación eco- 
nómica para varios años al Polideportivo 
Municipal, bien público de toda nuestra 
Comunidad. Así como una grave pérdida 
de credibilidad e imagen de nuestro Ayun- 
tamiento, ante la vergonzosa situación 
que hemos sentido como propia cdiles y 
vecinos, al airearse públicamente en los 

distintos medios de comunicación la no 
comparecencia sobre el terreno de juego 
de uno de los equipos contendientes, 
hasta no dársele las garantias suficientes 
de cobro, por lo que 

Exigimos la inmediata DIMISION del 
Concejal de Deportes que ha dado imagen 
de incompetencia e ineficacia. * 

Así como una MOCION DE CENSURA 
al seiior Alcalde-Presidente de la Corpora- 
ción Municipal, por la dejadez de sus 
funciones en tema tan importante como 
es el económico, sabiendo de antemano 
se exponian varios millones de pesetas, no 
teniendo en cuenta el perjuicio moral y 
económico que se ha causado a nuestro 
Pueblo. 

San Juan de Alicante, veintinueve de 
agosto de mil novecientos ochenta y tres. 

Firmado: Grupo Independiente, 5 firmas 

CON UN MARAVILLOSO CASTILLO DE FUEGOS 

Finalizaron las Fiestas 
en Benimagrell 

Benimagrell concluyó el pasado domin- a Ilargues)) entre 10s equipos de Aguas de 
go sus fiestas que en honor a San Roque Busot, Muchamiel, Benimagrell Y San 
viene efectuando anualmente. Juan, posponiendo los auténticos actos 

festeros para el día 19 por no coincidir con 
Los actos, dieron comienzo el dia 13 la celebración del trofeo Villa de San 

con la celebración de un trofeo de «pilota Juan, como ha ocurrido en otros años. 

BENIMAGRELL. Vista Parcial. 

Durante los festejos, los actos religio- 
sos, tales como la solemne misa cuya 
homilía estuvo a cargo de Federico Sala 
Seva, canónigo de la catedral de San 
Nicolás, y la procesión con San Roque y la 
Virgen del Carmen, se intercalaron con los 
profanos: desfiles, pasacalles, bailes y 
fuegos que fueron la armonía de estas 
fiestas recuperadas cuyo presupuesto as- 
ciende a unas 450.000 pesetas, las cuales 
se consiguen con mucho esfuerzo por los 
vecinos de esta la más antigua barriada de 
San Juan, por sus aportaciones, rifas y 
loterías además de la ayuda municipal que 
asciende a 25.000 pesetas. 

Digno de mención en estas fiestas es el 
castillo de fuegos artificiales que a la una 
de la madrugada del domingo se lanzó 
desde la plaza y que por su espectaculari- 
dad, dentro de las posibilidades exiguas 
de la barriada, ha supuesto sin duda un 
orgullo para todos los ctbenimagrelleros)). 

La Reina y sus Damas. 

FIESTAS DE FABRAQUER 

Presentación de la 
Reina en un acto de 
unión y buena 
voluntad 

Alejandra Mallo1 Ferrández, Dama de 
Honor del pasado año, será la Reina de las 
fiestas de Fabraquer para el presente, 
teniendo por damas a Pilar Picazo y M.' 
del Carmen Sánchez. 

El acto de presentación se celebró el 
pasado sábado en el Polideportivo munici- 
pal tras una animada cena organizada por 
la comisión de fiestas en la que la unidad y 
el buen humor de los comensales fue la 
nota predominante. 

La introducción corrió a cargo de Fran- 
cisco Benito, presidente de la comisión, 
quien destacó la labor del actual y anterior 
Alcalde, ambos presentes, por su volun- 
tad en trabajar por el pueblo. Concepción 
Montals, esposa del Alcalde, impuso la 
banda correspondiente a la reina, hacien- 
do las damas del año anterior lo propio 
con las del presente. lnmaculada Segul de 
Burillo fue nombrada madrina de honor, 
mientras que Vicente Baeza recibió el 
título y bastón de Romero de honor, diri- 
giéndose posteriormente en valenciano al 
numeroso público para darles las gracias y 
resaltar su amistad con los habitantes de 
la partida que en algunos casos viene de 
antiguo. 

Así dieron comienzo las fiestas de Fa- 
braquer cuya tradición data de hace más 
de 20 años, llegando a desaparecer en 
algún tiempo y de cuya recuperación se 
encarga la actual comisión intentando me- 
jorarlas año tras año. 

Su presupuesto, próximo a las 600.000 
pesetas, es obtenido con el esfuerzo de 
unas personas que están dispuestas a dar 
mucho por su fiesta, a la cual sienten 
dentro, a pesar que en su mayoría son 
gentes que habitan en la capital y que tan 
sólo en verano acuden a Fabraquer. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 



GRAN ESPECIALIDAD EN TAPAS 
CALIDAD REAL DE COCINA CASERA 
GENEROS DE 1.  " CALIDAD 
Y UN SERVICIO DE COMEDOR FAMILIAR 

Mesón 

URRANIZACION PARQUE i\NSALDO 
SAN J U A N  (Alicante) 

CAFETERIA - BAR 

G u i i i e r m o  

C Alcazar de loledo 17 

SAN JUAN 

(Alicante) 

CLINICA SAN JUAN 
ANALISIS CLINICOS 
Dr.  A. RISSO. Lunes y viernes, d e  9 a 13 y d e  17 a 20. 
MEDICINA GENERAL 
Dr .  FELIPE NAVARRO. Lunes, 18 horas. 
Dr .  JOSE M .  a NAVARRO. Miércoles y viernes, 18 horas. 
Dr. A. MENARGUES. Martes y jueves, 18 horas. 

PEDIATRIA 
Dra. ELENA CANTO. Martes y jueves, d e  5 a 6.30.  

Miércoles, d e  11.30 a 13. 

A .T.S .  (PRACTICANTE) 
Lunes a viernes, d e  9 a 13 y d e  17 a 20 horas. 
Sábados, d e  9 a 14, y Festivos. d e  9 a 1 1  horas. 

PODOLOGO (CALLISTA) 
Lunes y jueves, 9.30 horas. 

ELECTROCARDIOGRAMAS 
Dr.  ROBERTO GONZALEZ. Viernes, d e  1 1  a 13 horas. 

I Toniás Capelo, 3 Teléfono 65.66.48 

Doctor /borra s/n. 
Teldlono 

San Juan 
(Alicante) 

'CUALIROS - M A R C O S .  - 
1,ISTAS D E  BODA 

! A R T E  Y DECORACION 
AVDA. D E  BENIDORM. 5-2 

I l f U L T I C E N T R O  

Teléfono 65.3 1.83 

SAN JUAN (Alicante) 

JOSE SANCHEZ BUADES 

Talleres Roberto 
Reparación automóvile5 - Chapa - 

Pintura - Electricidad y Servicio 
d e  Grúa 

Avda de Benidorrn, s n 
Teléfono 6 5  3 8  3 2  
Particular 6 5  3 5  76  

GRUPO ASEGURADOR 
CATALANA OCCIDENTE 

JOSE MARIA Y PEDRO 
en  Talleres Roberto. d e  San Juan 

Teléfono 6 5 . 3 8 . 3 2  
Particulares 65.33.49 y 2 5 . 5 2 . 8 2  



AL HABLA CON JAIME GARRIG HERVELLA, 
DIRECTOR m P R Y ~ A  

Nos acercamos a unas fechas -las de 
fiestas- en la que gran parte de San Juan 
se abastece en PRYCA; ello es un fenó- 
meno sociológico evidente, que está ahi, 
en la calle. 

En lo que a nuestro pueblo se refiere 
(Quién no va al menos en las visperas de 
las fechas más señaladas a PRYCA? Ante 
la afluencia de sanjuaneros a este hiper- 
mercado, una entrevista con su director 
explicando aquellas cosas que para el con- 
sumidor estén confusas, seria de interés 
para los lectores. 

Jaime Garriga Hervella es el director en 
San Juan de PRYCA. Sus 46 años no los 
aparenta. Béjar (Salamanca) es la locali- 
dad que le vi6 nacer, es hijo de catalán y 
ha pasado 20 años en aquella tierra lo cual 
le ha dado una visión comercial que salta a 
la vista. En contra de lo que piensan 
muchos, por tanto, no es catalán y este 
orgulloso de su Salamanca, ciudad natal. 
Está casado y tiene dos hijos que son para 
él lo primero de todo. Tras este perfil 
humano, entremos en materia: 

P.-Señor Garriga, ¿por qué se eligió 
precisamente San Juan para el emplaza- 
miento del hipermercado? 

R. - Lo que hoy es PRYCA se inauguró 
en 1979 con el nombre de Hiper. La 
verdad es que yo no sé seguro el por qué 
de su emplazamiento, pues en aquella 
época yo no estaba en la empresa; me 
imagino que se consideró un enclave ópti- 
mo por su cercania a la capital, la Playa, 
Campello, Muchamiel, y por supuesto 
San Juan. Lo que si es cierto es que se 
construyó un Hiper ideado y creado para 
Alicante, aunque no me refiero sólo a la 
capital. 

P.-¿A qué cadena pertenecen y de 
cuántos se componen? 

R. - Promotora de hipermercados, S .A. 
que es una cadena de hipermercados que 
contará con 18 cuando se inaugure el de 
San Fernando. 

P.- La inauguración del Hiper en San 
Juan suscit6 gran preocupación entre los 
pequeños comerciantes que temieron ser 
destruidos por él. ¿Qué opina? 

R. - Los hipermercados supusieron en 
aquel momento una nueva estructura de 
distribución, y como cosa nueva asustó, 
luego el pequeño comerciante vio que no 
destruian nada, porque los hipers no aca- 
ban con los pequeños comercios. Las 
tiendas pequeñas deben tender, eso si, a 
especializarse. Si no lo hacen, y se preten- 
de tener de todo un poco, sin cubrir de 
nada y teniendo el jamón al lado del ratici- 
da, ese si se hundirá porque el consumi- 
dor cada dia exige más facilidad de com- 
pra y más higiene. Si por el contrario una 
tienda se especializa, está debidamente 
ordenada y atendida de limpieza, cáma- 
ras, etc., ese comercio no se hundirá 
nunca. 

Todos estos datos ya son historia por- 
que hoy los comerciantes de San Juan ya 

no tienen miedo al hiper pues han visto 
que no se han quedado sin clientela. En 
muchos casos hasta ha aumentado y se 
han abierto muchos nuevos. En la actuali- 
dad PRYCA esa gran tienda despersonifi- 
cada tiene a su cabeza a nuestro interlocu- 
tor desde hace poco más o menos un año 
y que pretende hacerla algo más personal, 
más agradable y humana. A nuestro en- 
tender, sin estar su labor terminada, lo va 
consiguiendo. 

P. -Señor Garriga, ¿por qué ponen us- 
tedes tan poco tiempo de rebajas? Cuan- 
do ustedes empiezan, los demás están a 
punto de terminarlas ¿A qué es debido? 

R. -Es muy sencillo. De todos es cono- 
cido que nosotros ofrecemos los mejores 
precios durante todo el aíio y vendemos 
durante todo el año. Lo único que nos 
lleva a poner rebajas es acabar con todo lo 
que exista de una temporada, de manera 
que no quede nada atrasado para la si- 
guiente. Para esto nos sobra con una 
semana de rebajas pues se vende casi 
todo y lo que sobra nos deshacemos de 
ello. Así el cliente tiene la seguridad de 
que todo lo que está a su vista es de ese 
año. De lo contrario, si se acumulan de 
una temporada para otra, ocurren dos 
cosas: en primer lugar el encargado de la 
sección se siente cohibido de comprar las 
cosas de actualidad, y en segundo lugar el 
cliente volverá a comprar las cosas de 
moda volviendo a quedgr el mismo genero 
para el año próximo, dando como conse 
cuencia mala imagen al cliente que ve las 
cosas desfasadas. 

P. -Sí, rebajas hay durante poco tiem- 
po, ofertas las hay durante todo el año. ¿A 
qué obedecen? 

R.-A dar el mejor servicio posible. En 
realidad a nosotros lo que nos gustaria 
serla dejarnos de ofertas y dar mejores 
precios en todos los productos, pero 
nuestros proveedores lo prefieren así y no 
hay manera. Asl que aceptamos esa for- 
ma dado que asi siempre hay productos 
en los que se puede sacar un precio 
realmente bueno. 

P. -La semana del aniversario es muy 
popular por esos buenos precios. ¿Cómo 
consiguen hacer esas ofertas? 

R.-A través de unas negociaciones 
muy duras con nuestros proveedores, y lo 
hacemos como deferencia a nuestros 
clientes al venir aqui. Pero más de una 
semana no lo podemos hacer porque el 
margen de beneficios es muy pequeño y 
no nos lo permite. 

P. - Hay muchas personas que hacen 
una gran compra y sin embargo no ad- 
quieren productos frescos como carnes, 
pescados o verduras por pensar que no 
están en las debidas condiciones. ¿Qué 
tiene que decirnos sobre la adquisición, 
preparación y venta de estos productos? 

R.- La carne la compramos directa- 
mente del matadero; dependiendo del dla 
compramos reses enteras o medias. Nos 
las transportan en camiones frigoríficas, 
teniendo aquí un equipo especial para su 
recepción de manera que pasan del ca- 
mión a nuestras cámaras en segundos. 
Después la dejan reposar un mínimo de 48 
horas para el asentamiento. Nuestros car- 
niceros deshuesan las terneras (por ejem- 
plo) troceando los filetes y las distintas 
partes, y todo ello se hace en un laborato- 
rio a la vista del público que lo desee y con 
las mayores medidas de higiene. Luego 
las carnes se colocan en barquetas de 
manera que el peor filete sea el que está 
encima de manera que el cliente al llegar a 
su casa se encuentre con algo mejor que 
lo que esperaba, y no al contrario. Si 
alguna vez no ocurriera asl es que algún 
empleado bien por error, bien por el moti- 
vo que sea, está infringiendo las órdenes, 
y en ese caso, si se evidencia, el cliente 
debe tener por seguro que nosotros le 
devolvemos el dinero. 

P. -Nos puede indicar cuáles son esas 
medidas de higiene que cita? 

R. -Claro. En primer lugar un veterina- 
rio comprueba todas las entradas de car- 
ne. Todos los que van a trocear y deshue 
sar la carne deben poseer un carnet de 
manipulador, deben llevar batas especia- 



les y, desde luego, limpias. Todo el que 
salga del laboratorio tiene que lavarse las 
manos antes de volver a tocar el género. 
En fin, tenemos que cuidar al máximo la 
higiene entre otras cosas porque no nos 
podemos permitir una intoxicación porque 
en este caso sería masiva, y ello nos 
llevaría la pérdida de clientes en PRYCA. 

P. -Cuando durante la riada se fue la 
luz, la gente decía no se podían comprar 
productos congelados en los días siguien- 
tes. ¿Cómo se defienden ustedes en casos 
similares? 

R. - En primer lugar tenemos un gene- 
rador de luz propio que evita que aquí nos 
falte. Pero en caso, por ejemplo, de que 

una cámara se estropee tiramos el género 
porque preferimos esa pérdida que perder 
los clientes que encontrarhn esa partida 
en mal estado, y los clientes son perma- 
nentes en su mayorla. 

P. -Con el pescado fresco ¿actúan 
igual? 

R. -El pescado vamos a comprarlo dia- 
riamente a la Lonja, y para la tranquilidad 
de los clientes diré que los fines de sema- 
na hacemos un inventario de lo que queda 
y en muchas ocasiones, éste es cero. 
Siempre dejamos clara la procedencia del 
pescado, si éste es fresco o congelado. 
En esto somos muy honestos. 

TALLER ELECTROMECANICO 

orea 
Ramón de Campoamor, 7 - Tel. 65 39 88 - SAN JUAN (Alicante) 

S A L V A D O R  L L O R C A  J U A N  A.  J U A N  

R A M O S  DE N O V I A  - A R R E G L O S  DE I G L E S I A S  - CORONAS 

Av. Josd Antonio, 59 Telfs. 65 40 47 - Part. 65 37 29 SAN J U A N  DE ALICANTE 

LLORCA agencia inmobiliaria 
estates agency 

Avda. José Antonio. 27 Teléfono 65.57.64 SAN JUAN (Alicante) 
- _ _  _ - - - -- ---- 

e SAN JUAN. Magnífica ocasión. 3 dormitorios, 1 baño, salón-comedor, cocina, terraza, 
................................................................................ galería 1.375 .O00 ptas. 

URBANIZACION NIZA. Todo exterior. 4 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón, coci- 
na, terraza, galería, piscina, parking, jardines. Amueblado y equipado.. 2.000.000 ptas. 

CHALETA 500 m DEL MAR. Parcela 600 m2, 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón 
........................................... con chimenea, cocina, garaje, porche 4.000.000 ptas. 

........................ PARCELA A 1 Km. DE SAN JUAN. 730 m'.. 900.000 ptas. 

SE VENDE O SE ALQUILA PLAZA DE GARAJE. 
APARTAMENTO EN l .  a LINEA PLAYA. Piscina, tenis, parking, jardines. 

......................................................................... Amueblado 3.700:1)00 ptas. 

RESIDENCIAL EL TROSET. Chalets adosados, 3 y 4 dormirorios, 1 baño, 1 aseo, 
jardines privados, trasteros, parking, piscina, tenis, etc. ilnfórmese! 

EDIFICIO ESPACIO. Pisos 3 y 4 dormirios, 1 baño, 1 aseo. 200.000 entrada, resto 
15 años. Facilidades. Piscina, trastero, gimnasio, pista patinaje, etc., etc. 

P. -¿Las frutas y verduras? 

R. - Igual. Diariamente recibimos los 
camiones, y hay días en que por la tarde 
nos tienen que volver a suministrar porque 
lo de la mañana se ha acabado. 

P. - Indiscutiblemente ustedes venden 
mucho. ¿Cuál es el mes de más renta en lo 
quevadeaño? 

R.-Julio fue muy bueno; tuvimos 
130.000 acciones de compra, pero agosto 
lo ha superado con 150.000, lo que quiere 
decir que durante el mes pasado casi 
medio mi116n de personas pasaron por 
PRYCA. 

P.-¿Cuál ha sido el día de mayor ven- 
ta? 

R. - El uno de agosto recaudamos 38 
millones de pesetas. 

P. -¿Un fin de semana normal? 

R.-En un sábado podemos recaudar 
25 6 26 millones, aunque los viernes y los 
lunes tamb-¡en son -buenos. 

P. -Muchos clientes pagarían con tar- 
jeta de crédito ¿por qué no la aceptan? 

R. -Porque no nos lo podemos permi- - 
tir; los bancos cobran por ello un tanto por 
ciento que casi supera el margen de bene- 
ficio real nuestro. 

P. -Vemos que en la tienda existe un 
buz6n de sugerencias ¿verdaderamente 
ha servido de algo? 

R. - Por supuesto. A través de él hemos 
detectado necesidades del cliente que a 
nosotros nos pasaban desapercibidas. 
Gracias a ello hemos puesto un buzón de 
correos en el que diariamente se recogen 
más de 100 cartas, hemos señalizado más 
convenientemente la entrada, hemos ilu- 
minado el túnel, puesto un vigilante en e¡ 
parking, hemos puesto bancos a la entra- 
da para los acompañantes que no desean 

.. entrar. en fin, las sugerencias han servi- 
do de mucho. 

P. -Muchos de los trabajadores son 
socios de LLOIXA y con tal motivo quere- 
mos dedicar una pregunta que pueda inte- 
resar a ellos, además de al pueblo en ge- 
neral. ¿Cuál es su política empresarial para 
con la plantilla? 

R. - La del trabajo en equipo; somos un 
negocio que vivimos del público, por lo 
tanto es esencial el servicio que nuestro 
personal pueda dar. Por supuesto no se 
puede pretender que un empleado nues- 
tro sea amable si a su vez no se es mínima- 
mente amable con él. Nosotros depende- 
mos del personal porque dependemos de 
la clientela. Siempre pretendemos que 
haya un buen clima de trabajo. Algunas 
veces, cuando los objetivos son consegui- 
dos, celebramos una cena, porque si se 
han conseguido ha sido entre todos, y 
todos los celebramos. 

Con estas preguntas dedicadas a los 
trabajadores de PRYCA, concluimos la 
entrevista con Jaime Garriga, su director, 
que nos dio una visión de diversas facetas 
de esta empresa que tiene gran acepta- 
ción entre los habitantes de San Juan 
siendo esta actitud correspondida por la 
citada entidad ((estamos en San Juan y 
nos sentimos de San Juan)), fueron las 
últimas palabras del señor Garriga para 
nuestro boletín. 



Torres , de defensa y San Juan (11) 

La distancia entre dues Torres era de 
dues llegues (1 llegua era la distbncia reco- 
rreguda per un home, anant per terreny 
accidentat durant una hora). 

D'aquestes Torres de Vigia, la més co- 
neguda per a nosaltres es la Torre de la 
Meta d1EI Campello. Estava guardada per 
dos d'a peu i dos d'a cavall i un can6 d'a 
quatre. 

Es de base circular i cimentada amb 
carreus. Té lleugera forma de talús. La 
porta d'entrada té una escala exterior que 
esta construida posteriorment. 

Torres de Defensa 

Dins del terme de Sant Joan ens tro- 
bem amb cinc Torres de Defensa: Sala- 
franca, Bonanca, Ansaldo, Cotella i La 
Cadena. 

De les cinc, sols dues Torres conserven 
la seua identitat: Salafranca i La Cadena. 

L'estudi d'aquestes cinc Torres el faré 
rnés avant. 

Ressenyaré que totes aquestes Torres 
-S ca- tenen adossades una casa. Aquesi, 

ses s6n posteriors a la Torre i surgixen 
quan el cultiu de la terra es fa intensiu. 
Uns dels cultius principals d'aquestos 
temps és la vinya. Per aixb en moltissimes 
de les finques de I'horta dlAlacant es 
conserven les bodegues, un passat 
d'aquestes terres. 

Pels segles XVlll i XIX, la vida de les fin- 
ques va cambiant, de ser plenament dedi- 
cades al cultiu de la terra, pasen a ser 
finques de recreu. 

Hui, podem encara observar els grands 
jardins que es van construir en aquesta 
epoca. Un cas molt tipic aci en Sant Joan, 
es la finca Cotella, hui tancada i abando- 
nada. 
IV. - EXTERIOR E INTERIOR DE LA 

TORRE 

Exterior de la Torre 

Les Torres s6n quadrades o Ileugera- 
ment rectangulars. Totes tenen una pean- 
ya o base d'un metre o un poc més d'altu- 
ra desde on s'alcen cap amunt. 

El fet d'estar fetes per a la defensa, es 
pel que tenen uns murs llisos i quasi cegos 
amb menudes obertures o finestres, que 
generalment estan enreixades. 

La Torre esta feta de carreus o en 
maconeria, encara que en aquest cas els 
carreus s'utilitzen en Yes esquines, llindes i 
muntants. Generalment, la Torre acaba 
rematada per una cornisa menuda amb 
merlets o sense ells; la cornisa té la doble 
funci6 de corretja perimetral de nyugat de 
la Torre i segon, li dona bellesa a la Torre. 

- - - - - - .  merlets 

: . . . . -  peanya o base 



Comisión Municipal de Fiestas 
del Santísimo cristo de la Paz 

San Juan 
Programa de Fiestas, 

DIA 10 DE SEPTIEMBRE 

A las 17.00 horas 

Pregón, terminado el cual la BANDA DE 
MUSICA ((LA PAZ)) interpretará los Him- 
nos Local y Regional. 

Gran partido de Fútbol-Sala en el Poli- 
deportivo Municipal, entre las Selecciones 
de ((COMISION DE FIESTAS)) y ((AYUN- 
TAMIENTO DE SAN JUAN)). 

A CONTINUACION: SUSTOS y CA- 
RRERAS en la Plaza de Toros. 

A las 19.00 horas DIA 13 DE SEPTIEMBRE 
Inauguración de la EXPOSlClON RE- 

TROSPECTIVA DEL PREMIO DE PINTU- 
RA DE SAN JUAN, dicha Exposición 
permanecerá abierta hasta el dia 18 de 
septiembre a las 19 horas en que quedará 
clausurada, estando ubicada en el Aula de 
Cultura de la Caja de Ahorros Provincial. 

A las 2.00 horas 
A las 8.00 horas 

Y 

DESAYUNO CON CHOCOLATE en la 
Barraca Popular. 

En la Plaza de Toros, un número del 
agrado del público. 

DIA 14 DE SEPTIEMBRE 
Festividad del Santísimo Cristo de la Paz A las 9.00 horas 

Pasacalle por la Villa, con disparo de 
Tracas y Morteretes de la Dulzaina v Tam- 
boril, Banda de Cornetas y Tambores y 
Banda de Música. 

A las 8.00 horas DIA 11 DE SEPTIEMBRE 
Desayuno con Chocolate, en la Barraca _ 

Popular. A las 11 .O0 horas 

GRAN CARRERA CICLISTA JUVENIL, 
que recorrerá un circuito urbano. 

A las 11 .O0 horas A las 9.00 horas 
Gran GHINKAMA MOTORISTA en la 

Rambla. 
Pasacalle por la Villa con disparo de 

Tracas y Morteretes, con la participación 
de la Dulzaina y Tamboril, Banda de Cor- 
netas y Tambores y Banda de Música. 

A las 17.00 horas 

Emocionante partido de PELOTA MA- 
NO VALENCIANA, entre CLUB DE PELO- 
TA SAN JUAN y un potentísimo rival. 

A las 12.30 horas 

GRAN CONCURSO DE BEBEDORES 
DE CERVEZA, organizado por las Peñas 
de San Juan. 

A las 10.30 horas 

DIA 12 DE SEPTIEMBRE SOLEMNE MISA, con la participación 
del ORFEON SAN JUAN. 

A las 13.00 horas A las 20.00 horas 
A las 11 .O0 horas 

DIVERSIONES POPULARES, en la ca- 
lle del Mar. 

Un número del agrado del público en la 
Rambla. 

Inauguración oficial del ALUMBRADO 
EXTRAORDINARIO. 

A ias 17.00 horas 

GRAN CHOCOLATADA en la Barraca 
Popular, con la colaboración de las Peñas. 

A la misma hora 
A las 12.30 horas 

OFRENDA DE FLORES Y FRUTOS AL 
SANTlSlMO CRISTO DE LA PAZ. La 
comitiva partirá desde la Plaza de la Cons- 
titución, con la participación de la Dulzai- 
na y Tamboril, Banda de Cornetas y Tam- 
bores y Banda de Música, siendo presidi- 
da por la Comisión de Fiestas y nuestras 
primeras Autoridades. Finalizada la misma 
tendrá lugar una Gran Suelta de Palomas 
por gentileza de la Sociedad de Colombi- 
cultura de San Juan (se ruega a cuantas 
pe:sonas deseen participar estén media 
hora antes en el lugar señalado). 

Ina!guración de la BARRACA POPU- 
LAR. 

A las 22.00 horas A las 22.30 horas 

GRAN ENTRADA DE LAS PEÑAS, 
partiendo desde la Plaza de la Constitu- 
ci6n y la Rambla. 

GRANDES BAILES en la Rambla y Pla- 
za de Maisonnave por las Orquestas AL- 
MA Y SONIDO y CARNAVAL. 

A las 24.00 horas A las 1.30 horas 

GRAN TRACA LUMINOSA, en la Ram- TRADICIONAL ALBORADA, al finali- 
zar el Acto se procederá a la lectura del bla. 

A las 14.00 horas 

EXTRAORDINARIA MASCLETA a car- 
go de la Pirotecnia BRUNCHU, en la 
Rambla. 

A las 17.00 horas 

En el Polideportivo Municipal, Partido 
de Fútbol entre el G.C.D. SAN JUAN y 
UN POTENTE EQUIPO, el saque de ho- 
nor lo efectuará la Reina de las Fiestas. 

A la misma hora 

DIVERSIONES POPULARES, en Nava- 
rregui. 

A las 18.00 horas 
SAN JUAN Pasacalle de la Reina de las Fiestas y 

Banda de Música. 



A las 20.00 horas 

SOLEMNE PROCESION, por las calles 
de la población y en la que la imagen del 
Santísimo Cristo de la Paz será acompa- 
Aada por miles de devotos. A su entrada 
en el Templo se disparar6 una combina- 
ción de Fuegos Artificiales a cargo de la 
Pirotecnia Brunchú. 

A las 23.00 horas 

DESFILE DE DISFRACES PARA MA- 
YORES, acompaAados por las Bandas de 
Música, al finalizar habrá SIDRA A GOGO 
para los participantes en la Barraca Popu- 
lar. 

A continuación 

Seguirán los Bailes. A las 22.00 horas 

GRANDES BAILES en la Rambla y Pla- 
za de Maisonnave. Por las Orquestas 
CARNAVAL y ALMA Y SONIDO. 

A la 1.30 horas 

GRAN TRACA LUMINOSA ESPECIAL, 
a cargo de la Pirotecnia BRUNCHU en la 
Rambla. A la 1.30 horas 

Extraordinario Castillo de Fuegos Artifi- 
ciales en «La Moletan, a cargo de la 
Pirotecnia B RUNCHU. 

A las 2.00 horas 

En la Plaza de Toros, número del agra- 
do del público. 

A las 23.00 horas A las 2.00 horas 

En la Plaza de Toros Sustos y Carreras. 
DIA 16 DE SEPTIEMBRE GRAN DANZADA por la Rambla con la 

participación de Grupos de toda la Comu- 
nidad Valenciana. A las 8.00 horas 

DIA 15 DE SEPTIEMBRE 
Desayuno con Chocolate en la Barraca 

Popular. DIA 18 DE SEPTIEMBRE A las 8.00 horas 

Desayuno con Chocolate en la Barraca 
Popular. 

A las 9.00 horas A las 8.00 horas 

I CAMPEONATO FIESTAS DEL SAN- 
TlSlMO CRISTO DE LA PAZ, de Petanca. 

Pasacalles con disparo de Tracas y Mor- 
teretes. A las 9.00 horas 

Pasacalles por las calles de la población, 
con disparo de Tracas y Morteretes. 

A las 11 .O0 horas A las 11 .O0 horas 

Aeromodelismo en el Polideportivo. SANTA MISA, en la que intervendrhn 
las Voces Blancas de la Parroquia. A las 11 .O0 horas 

SANTA MISA, en la nostra Ilengua. 
A las 11 .O0 horas 

I CAMPEONATO FIESTAS DEL SAN- 
TlSlMO CRISTO DE LA PAZ, de CROSS. 

A las 12.00 horas 

Sustos y Carreras en la Plaza de Toros. A las 11.30 horas 

DIVERSIONES POPULARES en Juan 
Sebastián Elcano, para los nifios de la 
localidad. 

A las 12.30 horas 

En la rambla EL JUEGO DE LA OCA. NOTA IMPORTANTE. - La Comisión de 
Fiestas no se hace responsable de los 
accidentes que se pudiesen ocasionar por 
el disparo de Fuegos Artificiales, por per- 

sonas ajenas a esta Comisión. 

A las 12.00 horas 

EXTRAORDINARIO CONCIERTO a 
cargo de la Banda de Música La Paz. 

A la misma hora 

DIVERSIONES POPULARES en Cristo 
de la Paz. 

A las 12.30 horas 

Desfile en BENIMAGRELL de la Reina 
de las Fiestas y sus Damas de Honor, 
acompaAadas por la Banda de Música y a 
continuación se disparará una Gran Traca. 

A las 17.00 horas I 
DIVERSIONES POPULARES en la Pla- 

za de la Constitución. NOTICIAS 
A las 20.00 horas 

MONUMENTAL DESFILE DE CARRO- 
ZAS, que partirá desde la calle Salvador 
Montesinos, con la participación de la 
Dulzaina y Tamboril, Banda de Cornetas y 
Tambores y Bandas de Música. Para po- 
der participar será preciso presentar el 
Bono Pro-fiestas y estar media hora antes 
en el lugar indicado. 

La Concejalía de patrimonio, cuyo titu- 
lar es Emilio Amorós, está haciendo las 
pertinentes gestiones para la donación de 
un gran cuadro por parte del pintor Fer- 
nando Soria. Una vez se solucionen los 
problemas del marco (que ha de estar en 
consonancia con el cuadro, su tamaAo y 
su categorla), de su ubicación y otros 
detalles, el cuadro se instalará en alguno 
de los salones del nuevo edificio consisto- 

A las 13.00 horas 

GRAN CINCURSO DE PAELLAS (ver 
instrucciones en página siguiente). 

A las 13.30 horas 

Sustos y Carreras en BENIMAGRELL. 

A las 18.00 horas 

CONCURSO INFANTIL DE DISFRA- 
CES, la concentración de los participantes 
será en la plaza José Sala. Todos los niAos 
participantes deberán presentar el Bono 
Pro-fiestas para poder concursar, debien- 
do encontrase en el lugar indicado media 
hora antes de su comienzo. El desfile será 
acompafiado por la Dulzaina y el Tambo- 
ril, Banda de Cornetas y Banda de Músi- 
ca. 

A las 22.30 horas 

GRANDES VERBENAS en los lugares 
de costumbre. Por las Orquestas CARNA- 
VAL y ALMA Y SONIDO'. 

A las 2.00 horas 

EXTRAORDINARIO CASTILLO DE 
FUEGOS ARTIFICIALES, a cargo de la 
Pirotecnia BRUNCHU, con BOMBA FI- 
NAL. 

A las 2.30 horas 

Sustos y Carreras en la Plaza de Toros. 

DIA 17 DE SEPTIEMBRE 

A las 19.00 horas 

FESTIVAL DE BANDAS. 

rial. Tal y como anunció LLOIXA esta 
donación se hace al pueblo de San Juan 
por el cariAo que el pintor le tiene al 
mismo. 

* N O T A  

En la redacción hemos recibido un es- 
crito a mano en el que se denuncia el 
asfaltado de alguna calle y algunas cosas 
más. La nota de referencia está firmada 
por J. L. Hemos de decir al citado J. L. que 
no podemos publicarla puesto que desco- 
nocemos su nombre y D.N.I. En el mo- 
mento nos lo proporcione la verá en nues- 
tras páginas. Si lo desea firmará con J. L., 
pero la redacci6n ha de conocer los datos 
antes indicados. 

A las 20.00 horas 

En la Rambla, actuación de un grupo de 
COROS Y DANZAS. 

A las 22.00 horas 

GRANDES BAILES, en los lugares de 
costumbre. Por las Orquestas CARNA- 
VAL y ALMA Y SONIDO. 



1 CONCURSO DE 
PAELLAS 
«Barraca Pets y Plets>> 
patrocinado por 
PRYCA 

-Lugar: calle General Sanjurjo (zona 
en donde se ubicada la barraca durante las 
Fiestas de Hogueras). 

-Participación: Libre. 

B A S E S :  

-La inscripción se debe de efectuar 
antes del dla 12-9-83, debiendo personar- 
se en el Establecimiento Sports Amics, 
sito en la calle Dr. Gadea a partir de las 
15.30 hasta las 20.30 horas. 

- Los participantes deberán personarse 
el día del concurso a las 12.30 horas en el 
lugar antes indicado. 

-Cada concursante deberá ser porta: 
dor de la paella que utilizará en el desarro- 
llo del mismo. 

-Todos los condimentos serán dados 
por parte de la organización. 

-Cada concursante podrá optar por un 
número ilimitado de raciones (a tal efecto 
en la oportuna inscripción deberá ponerlo 
en conocimiento de la organización). 

-Tendrán derecho a premio las tres 
primeras paellas, que designe el comité 
habilitado para tal menester. 

-Las paellas que se realizaren durante 
el concurso serán consumidas por todo el 
público en general que asista al acto. 

EL COMITE ORGANIZADOR 

NOTA: Se ruega puntualidad a los con- 
cursantes. 

La partida el Salt después del paso de la lluvia, 
febrero 1982. Ahora se requiere de nuevo. 

LA PARTIDA 
DEL SALT 

Durante el pasado mes de agosto y 
concretamente en la partida d"e Salt los 
vecinos de aquella zona bloquearon sus 
accesos impidiendo el paso de vehlculos 
para que el Ayuntamiento les tuviera en 
cuenta, cosa que durante un montón de 
tiempo no se había hecho. Creemos que la 
presión es para determinadas c0sas.y he- 
chos y lo que procedía era una entrevista 
con los responsables del Ayuntamiento 
para empezar y desde luego antes de 
tomar la presión como medida de fuerza. 
Si no se les hace caso después de la entre- 
vista, son libres de hacer lo que crean 
convenientes, pero no antes. 

Días pasados, una representación de 
vecinos de los alrededores de la calle de 
Doctor Fleming, se presentaron en el 
Ayuntamiento a presentar una carta fir- 
mada por cerca de doscientos vecinos 
quejándose de la Iglesia Evanghlica Fila- 
delfia por el excesivo ruido que hacían sus 
feligreses. Parece ser que han tenido va- 
rios contactos con el Alcalde y a raíz de 
ello han bajado en su tono de voz. 

J.A. 

K ecreativos 

Salv.ador Montesinos, 19 

SAN J U A N  

AUDIO - VIDEO 
JOSE MIGUEL VICTORIO GINER 

SERVICIO TECNICO AIWA 
REPARACIONES: 

Vídco - T.V.C. - HI-R y Radio ~ a k t t a  
Instaiaaón dc antenas 

Calle Capitdn Martin, 14 
Telbfono 65.2 1 .O9 SAN JUAN DE ALICANTE 

DIALOGO SANJUANERO 

LA LENGUA 
DEL PUEBLO (11) 

SAN JUAN, 1960 
- Escolta Batiste jcom li podriem posar 

al chiquet? 

-Li posarem, si el parech, Jorge. 

-No, perque li dirán Jordi. 

-¿Y si li posarem Jaime? 

-No, que li diran Jaume. 

-¿Qué el parech Pedro? 

-No, que li diran Pere. 

-Entonces, si que está dificil la cosa, 
perque tampoc vols que li posem Juan 
Bautista per si li diuen Batiste com a mi y 
el auelo. 

-Pensa un nom ben raro, ben raro y 
que no es conega en valensiá. 

-1T'agradaria Crisanto? 

-No está mal, m'agrá Crisanto, pero 
¿qué dirá la familia? 

-Dona, ya saps que el teus germans y 
la meua germana els parlen castellá als 
seus fills y també han fuchit de noms de 
tios y auelos ¡son tan bastos! 

-Tens rao. A mi m'agarra vergoña 
sentir parlar el valensiá cuan vach a Ala- 
cant en autobús y puchen els paletos de 
I'horta. ' 

- Es que veus un home o una dona ben 
vestits y ben plantats y els sens parlar en 
valensiá y el tira de esquena. 

- Per aixo el notari, el retor, els mes- 
tres, els meches parlen castellá. 

-Y els llibres y diaris jcom están es- 
crits? 

-Pues, com Deu mana, jen castellá! 

EL BAR0 DEL GUALERO 

HACE 
UN ANO 

- Vehículo para la policla municipal. 

- Polémica con el cambio de la Ofren- 
da de flores al Cristo. 

- Desorganización en la Comisión de 
Fiestas que no previno las de Beni- 
magrell privando de animación a la 
barriada. 

- Hércules, tras vencer al Rayo Valle- 
cano, vencedor del IV Villa de San 
Juan. 



CORREO DE iiLLOIXA» 

Sr. Director del LLOIXA: 

Los abajo firmantes somos personas 
residentes en San Juan que queremos 
manifestar públicamente nuestras inquie- 
tudes ante los últimos comentarios sobre 
el trazado de la autovía y su posible perjui- 
cio para San Juan. 

En primer lugar hemos de decir que 
podríamos ser hipotéticos afectados en 
nuestras propiedades (pequeñas propie- 
dades) por cuanto las mismas están situa- 
das en el límite de San Juan y Muchamiel. 
Como quiera que en tal entorno apuntan 
los rumores, nuestra preocupación es evi- 
dente. 

NO QUEREMOS LA AUTOVIA POR 
TERMINO DE SAN JUAN. Al efecto que- 
remos hacer público en su periódico que 
con fecha 8 del presente mes solicitamos 
al Alcalde una reuhión-entrevista a fin de 
que nos explicara detalladamente todos 
los pormenores y situación actual del te- 
ma. Dos días después mandamos copia 
de un plano con el trazado que en su día 
se firmó (y que el LLOIXA que usted dirige 
publicó en la última página del número 
anterior), es decir, por término de Mucha- 
miel en su mayor parte. A pesar de no 
haber recibido aún noticias al respecto (en 
el momento de la firma de ésta) no duda- 
mos que en breve plazo se efectuará por 
cuanto confiamos en la primera autoridad 
local. 

No podemos comprender cómo se ha 
podido llegar a la situación actual existen- 
do, como existe, el compromiso firmado 
que dice que la autovía no pasará (casi) 
por término de San Juan. ¿Se ha revoca- 
do ese documento firmando otro? ¿Por 
qué no se cumple aquél? (Por qué no se 
exigió en su día su cumplimiento? (aún 
estamos a tiempo) ¿Por qué n? se indagó 
en él? ¿A qué vienen tantas reuniones con 
O. P. si uno de los firmantes es el Jefe de 

N O T A  
Nuevamente, y ante la tozudez 

de algunas personas que se enfa- 
dan con nosotros cuando no tene- 
mos culpa alguna, hemos de recor- 
dar que LLOIXA no tiene por qué 
compartir cuantas opiniones o es- 
critos se publiquen y que no estén 
elaborados por la redacción. En 
muchos casos somos contrarios a 
ellos, pero la libertad de expresión 
ha de respetarse. Para quien lo 
quiera existen el derecho de répli- 
ca, y otros medios. Hay muchos 
escritos cuya evidencia es superla- 
tiva de que no son nuestros. Así 
que.. . no se enfaden con nosotros. 

la Regional? Muchas preguntas que aue- 
remos se n?s aclaren, junto con otras, y 
que estamos confiados en nuestro Alcalde 
para ello. 

Nuestro Alcalde creemos que ha here- 
dado un problema grave. No sabemos si 
bien o mal heredado, pero lo cierto es que 
es un hecho. Queremos manifestar que 
lucharemos para que la autovla no nos 
afecte. La responsabilidad histórica del 
Ayuntamiento y su cabeza es muy gran- 
de. Su prestigio ante el pueblo de San 
Juan y ante la historia puede enaltecerse 
siendo el Alcalde que, contra viento y 
marea, consiguió que la autopista no pa- 
sara por San Juan, como ya antes hizo 
Otro. 

Eso le exigimos, con respeto, y en eso 
le apoyaremos hasta donde haga falta. En 
este escrito sólo hemos podido recoger 
unas firmas, pero somos muchos más los 
afectados. En cualquier caso todo el pue- 
blo dice estar en ello: AUTOVIA POR 
SAN JUAN: NO. 

Agradeciendo por anticipado la publica- 
ción de esta carta en LLOIXA (quien tam- 
bién lucha por ello), reciba un saludo 
cordial. - l l  firmas. 

Estimados redactores de LLOIXA, 
quiero hacer referencia al artículo titulado 
«El problema del bilingüísmo» firmado por 
Feli Amat, en el número 21 de marzo del 
presente año, en el párrafo que dice: el vas- 
cuence o euskerra se halla extendido por 
todo el país vasco: Alava, Guipúzcoa, Na- 
varra, Vizcaya y el sureste de Francia, etc., 
dejando constancia de que Navarra está 
metida en el país vasco: gran error, puesto 
que es una provincia y región independien- 
te, y únicamente le unen a vascongadas la- 
zos de vecindad. 

En segundo término, el vascuence se ha- 
bla sólo en el valle del Bastán que linda con 
Guipúzcoa, algo así como la zona de Cuen- 
ca que linda con Valencia, en la que asimis- 
mo se habla el valenciano. 

Ruego por tanto publique esta carta o 
rectifique, pues soy navarra y no contestar 
a su escrito sería no hacer justicia a mi tie- 
rra. 

Agradecida, saluda atentamente, 

MARISA RUIZ DE ALDA 

D.N.I. 15.731.637 

NOTA.-La no publicación del presente es- 
crito a SU debido tiempo ha sido por falta de 
espacio y a no presentarse escrito a máquina. 

CICLOS GOMEZ 
EXPOSICION 
Y SERVICIOS 

Mosén Pedro Mena. 1 0  
Teléfono 65.33.87 

SAN JUAN DE ALIC14NTE 

LOS AGUJEROS Y 
LAS AUDITORIAS 

En el discurrir de la vida española en 
estos últimos tiempos, estamos viendo la 
liberación de los homosexuales, la legali- 
zación del aborto y de las drogas, meter 
en cintura a los funcionarios, entrar o salir 
de la OTAN y en la CEE, la apertura de la 
verja de Gibraltar, los problemas de la 
enseñanza y de la siderurgia, la pornogra- 
fía, los vertidos nucleares y un sinffn de 
temas que llenarían, sin duda, varias pági- 
nas de EL LLOIXA. A todos estos hay que 
sumarles los que encabezan mi habitual 
colaboración: los agujeros y las auditorlas. 

Pienso, ante el cúmulo de problemas, 
que los españoles no hemos hecho nada a 
lo largo de nuestra varias veces milenaria 
historia y que a juzgar por la prisa que nos 
damos ahora en resolverlos tratamos, con 
ello, quitarlos de enmedio y ocupar ese 
lugar que parece nos reservan con tanto 
cariño e interés, el resto de las naciones 
europeas. A lo mejor sin muchas de esas 
reivindicaciones se hubieran resuelto en 
tiempos de Trajano, o Chindasvinto, Feli- 
pe II, o Cánovas, o Sagasta, o Camilo 
Alonso Vega, o incluso Adolfo Suárez, ya 
estaríamos integrados en Europa y Africa 
comenzaría en el estrecho de Gibraltar y 
no en los Pirineos como dicen las comuni- 
dades o países europeos. Pero no, el 
montón de asuntos sin resolver ha llegado 
a nosotros intacto e inaccesible y como 
Dios no lo remedie quedaremos sepultad- 
dos por ellos como la lava del Vesubio 
cubrió a Pompeya y Herculano. 

Quizás muchas de las cosas que nos 
están ocurriendo son debidas a las dosis 
de caballo que estamos recibiendo en 
materia de ponernos al día, y claro, hace- 
mos agua por todas partes y no sabemos 
que agujeros tapar. Es pues una simple 
razón que explica el uso y abuso del 
término ((agujero)) que, cada dos por tres, 
nos encontramos en la Prensa, Radio y 
Televisión. Y no me refiero sólo a los 
agujeros económicos del tema Rumasa, 
de la Banca Catalana, del Ayuntamiento 
de Madrid e incluso de los presupuestos 
generales del estado, o a los famosos 
agujeros (zulos) donde la ETA guarda sus 
armas; por todas partes acusamos perfo- 
raciones en nuestro sistema sociales, poll- 
ticos y hasta religiosos y se nos va la 
sangre a chorros de la misma manera 
como la vimos el otro día en la televisada 
corrida de toros, en Madrid, por el agujero 
que le abrió el pitón al diestro Curro 
Vázquez. 

Si se reconoce el hecho de los agujeros, 
es hora que vayamos pensando en poner 
manos a la obra para taparlos, pero no de 
la noche a la mañana en jornadas extraor- 
dinarias para no caer en el pecado de 
hacer demasiadas cosas en demasiado 
poco tiempo. No. Esto es lo malo porque 
lo que se come con voracidad, a toda 
prisa, sin masticar, puede producir aguje 
ros en el estómago e intestinos y los 
andaluces, extremeños, valencianos, cas- 
tellanos, riojanos, cántabros, etc., etc., 



Correo de Lloixa 
necesitamos más tiempo y ritmo para no 
agujerear nuestra secular piel celtibérica. 

De aquí vienen las auditorías como aho- 
ra se dice, o confesar nuestros pecados 
como los cristianos han hecho siempre y, 
sobre todo, pensar más en el mafiana que 
no en reivindicaciones históricas de nues- 
tros supertatarabuelos los visigodos, el 
Cid, ¡os comuneros, Gárgoris y su hijo- 
nieto Habidis (miticos reyes de Tartessos 
inmersos en la oscuridad de pasados tiem- 
pos), por lo que calafateando los agujeros 
de nuestra nave y auditándose los marine- 
ros que la tripulamos, es posible que 
lleguemos al buen puerto que todos de- 
seamos sin atropellarnos las ideas en la 
cabeza, atacarnos las neuronas, irritarnos 
la bilis y terminar a trastazos con la cacha- 
rrería de la vida nacional. O sea, menos 
agujeros y más auditorías. 

*J. LEON 

SECUENCIAS DE 
UN TORNEO 

Los «rojillos» del Segura, 
se llevaron el Trofeo, y 
pidieron garantías 
para jugar el encuentro. 

* * * 
Mal gesto el del Real Murcia, 

de no fiarse del pueblo. 
Creo que San Juan merece, 
las máximas garantías y 
y tambibn mucho respeto. 

En la Villa de San Juan 
habitan muchos murcianos 
que allá dejaron sus tierras, 
y aquí encontraron trabajo. 
Ellos les pueden decir, a 
a esos directivos cautos, 
que aquí no se engaña a nadie. 
San Juan es un pueblo muy sano. 

En la próxima edición, 
el concejal de deportes, 
tendrá la visión más clara. 
Tendrá un nuevo fracaso, 
poniendo la entrada MAS-CARA. 

PEPE BERNABEU-Salsero 

UN TOQUECITO A NUESTRO 
AYUNTAMIENTO 

Los que general estamos ubicados en 
San Juan, de memoria nos conocemos la 
nomenclatura de las calles, donde empie- 
zan y donde terminan. Pero el visitante, el 
turista, esa persona que viene a conocer 
nuestro pueblo, deseoso de participar en 
la agradable acogida que podemos ofre- 
cerle con la alegría y el calor que nuestro 
pueblo sabe dar; ese visitante es el que se 
encuentra un tanto desorientado y despla- 
zado cuando continuamente tiene que 
andar de un lado para otro preguntando el 
nombre de las calles para encontrar el 
domicilio que busca; precisamente por la 
escasez de placas nominativas en muchas 
de nuestras calles. Y 

Precisamente por haber sido en distin- 
tas ocasiones hicieron de los menciona- 
dos visitantes, es lo que me ha movido a 
pasear de calle en calle para comprobar 
esa escasez de placas. 

A titulo de orientación enumeraré algu- 
na de las calles que más destacan por la 
carencia de placas. 

Calle Salvador Montesinos: carece de 
placas en su principio y-en su final. 

Calle Dr. Gadea: tiene dos placas en 
una manzana. Carece totalmente de ellas 
la otra manzana. 

Calle Tomás Capelo: no existe placa en su 
final, dando esta calle entrada a una via 
principal (la general de Valencia). 

Calle Alcázar de Toledo: existe un letre- 
ro tipo banderín en la esquina con José 
Antonio, pero sólo indica el lateral más 
coito de esta calle. 

Calle General Sanjurjo: no la tiene en su 
final. Existiendo en la calle el ambulatorio 
de urgencias, creo que será acertado in- 
sertar una placa en la misma esquina de la 
calle Francisco Seva. 

Calle Capitán Meca: leo en el boletin 
LLOIXA que por fin se aclarará definitiva- 
mente el nombre de esta calle. Varios 
años ha tenido dos hombres. En el princi- 
pio Capitán Meca y en el final calle del 
Mar. 

SERVICIO OFICIAL DE SAN JUAN 

TALLERES GILLY 
Capitán Martí, 30 - Tel. 65.57.43 SANJUAN (Alicante) 

Entramos ahora en la calle Basilio Salas: 
ésta no se ve muy afortunada. Sus prime- 
ras casas aún conservan la numeración 
antigua de la calle del Carmen dando 
origen a múltiples confusiones (siempre 
para el visitante). Y ya que estamos en 
esta calle aprovecharé para llamar la aten- 
ción -a quien incumba- de que existe 
un registro de aguas de las acequias de 
riegos que carece en parte, hace ya casi 
tres meses, de la seguridad de sus tapade- 
ras, existiendo un constante peligro para 
el viandante que por allí se ve obligado a 
pasar. Seguramente esperamos que se 
produzca algún accidente para poner el 
remedio urgente,'como por desgracia sue- 
le ocurrir en análogos casos.  qué pena! 

Terminando con esta calle, diré que lin- 
dando con el número 21 existe un solar 
que, a falta de la ley de vallados, se 
acumulan allí montones de escombros, 
muebles viejos, jaulas de conejos y galli- 
nas destrozados, algún que otro animal 
muerto y un sinfin de desechos que el 
incívico ciudadano va acumulando sin 
más escrúpulos que ver su casa limpia de 
los mencionados desechos. 

El aspecto que presenta el mencionado 
solar es el ((obsequio)) que hacemos a los 
seíiores residentes de la Residencia Sani- 
taria, ya que es paso obligatorio para ellos 
para adentrarse en el corazón de nuestro 
pueblo. Ellos en cambio nos regalan terre- 
nos para embellecer nuestro querido San 
Juan. ¡Qué diferencias unos de otros! 

Para terminar, diré que son muchas las 
calles que por su longitud deberían tener 
más placas intermedias; así como otras 
muchas calles (por ejemplo el edificio co- 
nocido por COBENSA) de recientes cons- 
trucción, que carece de placas en sus 
diferentes fases o calles. 

Espero que todo esto sea recogido con 
el eco que merece, pues son muchos los 
artículos que se publican en LLORA en 
los dos aíios que tiene de vida y a muy 
pocos se les ha prestado atención. El 
pequeño esfuerzo que para un neófito 
representa escribir estas lineas se verá 
agradecido si ve cumplimentado sus de- 
seos y se sentirá animado para seguir 
aportando datos en beneficio de nuestro 
queridísimo San Juan. 

L. SORIANO DlAZ 

RENAULT 
N::::20na, ,, Ocasión 

Agencia MARIANO y JOSE E. 
PEREZ RIZO 

Servicios: Navarregui, 6 
Exposición: Cap. Martí, 2 4  

Tel. 65.17.04 SAN JUAN 



LA SEQUERA 
Por ISIDRO BUADES 

La sequera, eixe gran enemic que té el 
Ilaurador; era aquel1 any molt Ilarga. Des 
de setembre que no havía caigut ni una 
gota, estaven en febrer i el blat que sol 
havia tengut un regó a desembre estava 
demanant a crits I'aigua vivificadora que 
no venia. 

El roig que tenia tres tafulles de ctfor- 
ment)) que representava el ph de tot I'any 
a la familia, només feia que mirar al cel 
que cada dia estava més net que pareixia 
al mes de maig. 

Com la phrdua del sembrat simbolitzava 
la fam, va decidir comprar una bassa 
d'aigua del motor del seu vei i regar-lo 
encara que a116 li produiria una total nete- 
dad de butjaca. 

Va anar a casa del veí i li va comunicar 
el que volia, i este el va deixar desolat res- 
ponentli d'esta manera. 

Ho senc molt, roig, pero tinc dotze 
bassades venudes i cobrades al vei Rafel, 
ves i parla amb el1 que alguna potses que 
et sedixca. 

I sense pensar-ho més sén va anar a 
casa del anomenat Rafel i li va dir el que 
volia, a lo que sense esperar a pensar0 li 
va contestar este molt serios. 

Ni una gota, roig, ni una. Jo tinc les 
dotze bassades comprandes i pagades i 
mentre no les regue, tota I'aigua que traga 
el motor sera per a mi. 

Pensant que cediria, el roig va apel.lar a 
les Ilastimes. 

Xe Rafel, que 6s el pa dels meus xiquets 
el que va a perdres, fes el favor!. . . 

Ni una gota, roig! I el roig amb una 
mirada de sorpresa i menyspreu, es va 
encaminar cap a casa que no veia el cami. 

Aquella nit no va sopar malgrat que 
havia treballat bona cosa duran el dia, i es 
va dormir a les tres somiant sbquies d'ai- 
gua per tots els costats. 

Perb a vegades ocorixen coses que el 
fan pensar en la mh de Déu, puix serien les 
quatre es va alcar del llit sobresaltat d'un 
tro que va sentir. 

No es possible una tormenta1 Es sent 
roido pero es vent; es el que faltava per a 
acabar de cremar el sembrat. Y diguent 
astó va obrir la finestra de la habitació sent 
esta la exclamació que va lanzar boix 
d'alegria. 

Mare de Déu! si está plovent aigua 
misericórdia! Loreto, Loreto, mira corn 
plou! 

Loreto es va alcar i ja no es va gitar, el 
roig tampoc, y después de omplir-se els 
ulss de veure ploure a la gran: van decidir 
fer un morter d'alls que el seu aroma i el 
de les pebreres rostides y el bacallar Ilaura- 
dor, van fer acudir a tots els fills i al roido 
de la pluja s'ho van menjar tan a gust com 
es pot suposar. 

A les nou estava desembpirat i el sol 
fora, el roig va comprovar la saó que era 
superior a la que haguera fet el rec de la 
bassa. Després s'en va anar passejant i 
agarrant algún «barbaxo» que a el1 I'Agra- 
daven tant. 

En aixó estava quan va sentir prop que 
clavaven estaques de regar, es va girar i 
va veure que era Rafel que estava regant 
una de les bassdes que tenia pagades. 

Bon día, Rafel, va dir, qué regant? A el 
que li va respondre L'altre colorat com 
una pebrera. Roig, fes el favor d'anarten a 
la punyetera m... 

(Cumplirá la mayoría de edad el agujerito? 

La foto muestra lo que ya hemos denun- 
ciado repetidas veces. Un vecino del Edifi- 
cio San Juan nos la ha prestado para su pu- 
blicación para que gráficamente conste la 
existencia del «agujero», cuyo nacimiento 
data de hace más de 8 meses, con el agra- 
vante de no haberse tapado cuando se efec- 
tuó el bacheo por la corporación anterior. 

Los vecinos del edificio están hartos de 
protestar -Congo incluído-, pero siguen 
sin que se les haga caso. ¿Será necesario 
aprender de Ghandi y su resistencia pasiva 
para que ocurra lo contrario? ¿Tanto cues- 
ta taparles el agujerito y limpiarles la zona 
delantera del edificio tan llena de matorra- 
les y basuras? 

V CERTAMEN POETICO DE SAN JUAN 
ORGANIZA A C LLOIXA 

Patrocina Excmo. Ayuntamiento de San Juan 
B A S E S  

1 .O -Todos los trabajos deberán ser ori- 
ginales e inéditos, escritos en versos y en 
castellano. El tema es libre. 

2. O - Los trabajos se presentarán meca- 
nografiados a doble espacio y en folios 
triplicados y escritos en una sola cara. 

3. O -Cada autor podrá presentar un 
máximo de dos trabajos, que irán firma- 
dos con un lema. Este se repetirá en el 
exterior del sobre, en cuyo interior figura- 
rán el nombre y dirección del autor. Tra- 
bajo y sobre con el lema se presentarán 
conjuntamente. 

4.'-La extensión de los poemas no 
superará los 100 versos. 

5. O -Se establecen los siguientes pre- 
mios: 

Unico premio de 50.000 pesetas y diplo- 
ma. 

6. - El plazo de presentación de traba- 
jos se inicia el día de la publicación de 
estas Bases y finaliza el día 15 de noviem- 
bre de 1983 a las 22:00 horas. 

7." -Los trabajos deberán remitirse a la 
A.C. LLOIXA con la indicación ((Para el 
certamen Poético)), calle Alcázar de Tole- 
do, 24, San Juan. 

8. O - La decisión del jurado se hará pú- 
blica en la segunda quincena de diciem- 

bre, siendo la entrega de en fe- 
cha, lugar y hora que oportunamente se 
diga. 

9. - El fallo de este Certamen será ina- 
pelable, y si los miembros del Jurado, 
cuya composición será dada a conocer 
debidamente, lo consideran conveniente, 
por falta de calidad en los trabajos presen- 
tados, el premio podría declararse desier- 
to. 

10. - La concurrencia al Certamen im- 
plica la aceptación de estas bases. Cada 
autor no premiado tendrá un plazo de dos 
meses para retirar sus trabajos. Transcu- 
rrido ese periodo, los trabajos no retirados 
serán destruidos. 



DEPORTES 
EL MURCIA SE LLEVO EL TROFEO «VILLA DE 

SAN JUAN» 
Al vencer por 3 goles a cero al Hércules, el 

Murcia se llevó a sus vitrinas el V Trofeo Villa 
de San Juan. 

Como siempre en estas páginas nos toca ha- 
blar muy en pasado, pues cuando este número 
llegue a sus manos habrá pasado casi un mes 
desde que finalizó. Pero para su constancia va- 
mos a detallar los tres partidos jugados, uno a 
uno, y después analizaremos lo que en este 
momento, el de escribir, ha constituido, al pa- 
recer, el mayor fracaso económico de cuantos 
torneos se han realizado. 

HERCULES, 1; CARTAGENA, 1 

Alineaciones: HERCULES.-Espinosa; Fa- 
bregat, Rastrojo, Parra, Mañuz, Cabral, Chalo 
(Herbera), Aracil (Cartagena), Alvarez, Carre- 
do (Carlos) y Javi. 

CARTAGENA. -López : Valle, Casimiro, 
Luque, Trasante, Barrera, Martín Roales, Cho- 
mín (Martínez), Abad, Emilio (Hueso) y Gar- 
cía Murcia. 

El árbitro Pérez Gallego, estuvo tan gris co- 
mo el partido. 

En cuanto al partido se refiere muy poco que 
decir, el Cartagena bien arropadito atrás lanzó 
algún que otro contragolpe y en uno de ellos, 
en un fallo del partido de calle por parte del 
portero herculano, Abad, que no hizo otra cosa 
en todo el partido marcó el que sería el gol del 
empate, anteriormente el Hercules por media- 
ción de Chalo había conseguido su gol. De to- 
do ello se desprende que la iniciativa la llevó el 
Hércules, pero como sino, pues no supo crear 
ocasiones de peligro, si se exceptúan unos 
cuantos tiros desde lejos de Parra que llevaban 
dinamita. 

CARTAGENA, 2; MURCIA, 2 

Alineaciones: CARTAGENA. -López (Se- 
bas); Valle, Casimiro 1, Luque, Trasante, Ba- 
rrera, Martín Roales (Rebollo), Chomín (Rive- 
ro), Abad, Hueso y García Murcia (Martínez). 

MURCIA. -Cervantes: Sánchez, Albalade- 
jo, Tarrés (Ramírez), Higinio, Vidaña, Segun- 
do (López), Guina, Figueroa, Del Barrio, Mo- 
reno (Moyano) . 

Arbitro.-Señor Arcas Navarro, fue el me- 
nos malo del torneo, con esto basta. 

El partido de rivalidad murciana tuvo dos fa- 
ses distintas, la primera hasta que el Murcia 
marcó el segundo gol, en donde se producian 
bonitas jugadas, aisladas, y el dominio era pi- 
mentonero, con superioridad. Pero dos minu- 
tos después llegó el gol del empate, y no sabe- 
mos si porque el Murcia se confió o porque se 
creció el Cartagena, el caso es que de domina- 
do pasó a dominador y lo que tuvo característi- 
cas de ser una goleada murcianista pasó a ser 
sombra de derrota ante el empate, pues el Car- 
tagena tuvo oportunidades de dar la vuelta al 
marcador. Al final empate que dejaban las co- 
sas para que murcianos y alicantinos se lo juga- 
ran todo en el último partido. 

HERCULES, O ;  MURCIA, 3 

Alineaciones: HERCULES.-Espinosa 
(Sala); Latorre, Rocamora (Cabral), Alvarez 
(Rastrojo), Ernesto, Cartagena, Chalo, Baque- 
ro, Herbera (Javi), Luis y Carlos. 

MURCIA. -Mora, Núñez 11, Sierra (Juan 
José), López, Herrero, Vidaña, Ramírez, Sebas 
(Núnez 1), Pelegrín, Santi y Mpyano. 

Arbitro.-Sáez Dahan. Dicen es el mejor ár- 
bitro pero no lo demostró. 

Debacle herculana en este partido. Real- 
mente el Hércules no existió en ningún mo- 
mento del partido y aunque el Murcia no hizo 
nada del otro mundo se alzó en justo vencedor 
del torneo. 

Ya al margen de lo que es la competición te- 
nemos que analizar algunos aspectos que han 
influido negativamente en el torneo! De lo 
ocurrido con el Elche no nos queremos exten- 
der más pues en el número anterior ya dába- 
mos cuenta de la jugada del equipo ilicitano, 
ahora sólo nos queda hacer mención de lo que 
ano* hicieron los restantes. El Murcia, cuando 
se le contrató, dijo que el primer partido que se 
jugaría cerca de Murcia sería el de aquí, lo que 
venía a ser casi una presentación, pero he aquí 
que interviene el Elche y le contrata para el Fes- 
ta de Elx a jugar dias después del Villa de San 
Juan y que hace que el equipo ilicitano no ven- 
ga. Aparece el Hércules y contrata al Murcia 
para jugar el partido de presentación en Ali- 
cante el domingo antes de nuestro torneo, pero 
no para ahí la cosa, sino que Cartagena y Mur- 
cia juegan en Cartagena días antes del torneo 
un partido que era el de presentación del equi- 
po departamental y a la postre el Hércules se 
contrata para jugar también en el mes de agos- 
to el Torneo Ciudad de Cartagena con el Carta- 
gena y el Las Palmas. Resultado: el que vimos, 
un Hércules devaluado que ya no arrastra a na- 
die, y a la afición murciana que llega saturada 
de enfrentamientos de los mismos equipos, lo 
que resta interés y público al Torneo. 

Pero la jugada más interesante la protagoni- 
za el Murcia, que quiso cobrar antes de comen- 
zar el último partido negándose a salir al cam- 
po retrasándose el inicio casi media hora. 

Lógicamente esta experiencia negativa, por- 
que lo ha sido, de@ servir para el futuro y tam- 
bién para hacer un replanteamiento del tor- 
neo. Hay que tener en cuenta que el Villa de 
San Juan, había casi eclipsado al Costa Blanca 
del Hércules y otros torneos cercanos. Además 
ha quedado claro que no se pueden poner loca- 
lidades al precio que tuvimos este año, pues 
también incide negativamente en la captación 
de espectadores. También se debe tener en 
cuenta que el próximo ano el Hércules va a po- 
tenciar el Costa Blanca, que parece ser se Ila- 
mará Ciudad de Alicante y estará patrocinado 
por el Ayuntamiento de Alicante y lógicamen- 
te va a repercutir mucho en el Villa de San 
Juan. Pues el poderío económico y aforo del 
campo cuentan y aquí tenemos las de perder. 

111 LIGA DE 
FUTBOL SALA 

Se ha comenzado ya a trabajar en la III 
Liga local de Fútbol Sala, que como es 
sabido organiza esta Asociación. 

La Competición dará comienzo el próxi- 
mo día 2 de octubre y finalizará el 4 de 
diciembre y estará compuesta como el 
año anterior por doce equipos divididos en 
dos divisiones, primera y segunda. Hasta 
el momento los equipos participantes se- 
rán los mismos que en la anterior edició; 
salvo uno de Segunda División que ya ba 
confirmado su no participación. 

A falta de algunos pequeños detalles 
todo está ya dispuesto para comenzar la 
competición y en el próximo número se 
informará de los horarios y orden de parti- 
dos para aquellos aficionados de este de- 
porte que quieran seguir el torneo, aun- 
que se puede adelantar, salvo algún im- 
previsto, que los horarios serán de 4 a 8 de 
la tarde los sábados y domingos de nueve 
a once de la mañana. 

UNA COMPLETA EXPOSICION DE MATERIAL DEPORTIVO 
A SU SERVICIO: 

Material campista Chandals Zapatillas Bolsas 
Ballet Ajedrez Fútbol Tenis Baloncesto 
Balonmano Balon-Volea Karate Petanca Frontón, etc. 
Bañadores caballero y señora Artículos de playa 

PRECIOS ESPECIALES I&ERIGRAFIADO DE CAMISETAS 
PARA PENAS, CLUBS, ETC. 

Calle Dr. Gadea, núm. 6 SAN JUAN DE ALICANTE 



SANJUAN, 2;. ESPAÑOL SAN VICENTE, 2 

Alineaciones: 

G.C.D. SAN JUAN. -Soler; José, Or- 

tln, Bonafonte, Enri; Oscar, Mira, Serra- 

no; Sancayetano, Mañuz, Juan. 

En el segundo tiempo y a lo largo del 

mismo salieron Granja, Gustavo, lvorra y 

Alvaro. 

ESPANOL SAN VICENTE. -Aousln; 

Juanito, Jaime, Crespo, Blázquez; Bitosi, 

Primitivo, Maito; Casero, Carratalá, Juan- 

jo. 

En la segunda parte: Carretero, Salva, 

Jesús, Mario, Gallego; Fermln, Pepe, Ve- 

ra; Pulido, Escutia, Bruno. 

Arbitro.-Camacho Jarilla: regular, sin 

influir en el resultado. 

Ambiente. - Muy frlo, y no precisamen- 

te por la temperatura que era agradable 

echando a fresca. Escaso público pese a la 

reducción en el precio de las entradas (200 

pesetas). Con anterioridad se efectuó la 

presentación de los equipos alevines, in- 

fantiles y juveniles, junto con la del primer 

equipo del San Juan, con problema me- 

gafónico incluido. 

Bonito y entretenido encuentro el que 

disputaron Español de San Vicente y San 

Juan en la noche del jueves con motivo de 

la presentación del San Juan y que finali- 

zó con empate a 2 tantos. 

Un Español recién descendido de Ter- 

cera División a Preferente, y un San Juan 

con serias miras de ascenso a la misma 

brindaron un agradable encuentro en el 

que la igualdad casi en todo se reflejó en el 

marcador. Si bien a los 4 minutos ya se 

hablan adelantado los locales, el Español 

respondió con jugadas enlazadas de ata- 

que que le proporcionaron sus dos goles 

antes de los 20 minutos. El San Juan 

respondía con ataques y contraataques 

rápidos según se terciara la ocasión. Fue 

un primer tiempo de toma y daca al que 

nos abonariamos para toda la temporada. 

Tras el descanso el Español cambió 

toda su alineación, lo que unido a los 

cambios del equipo sanjuanero presagiaba 

que el espectáculo habla terminado. Pero 

no fue asi, y persistid el vistoso encuentro 

con sucesivos lances en una y otra porte- 

ría. Jurado adelantó a la defensa local, 

cayendo los visitantes en repetidos fueras 

de juego, no obstante lo cual segulan 

otras veces llegando con peligro. Las ma- 

yores ocasiones las tuvo el San Juan pero 

Carretero en dos ocasiones se encargó de 

neutralizarlas con dos paradas de antolo- 

gla. Posteriormente el poste hizo lo pro- 

pio. 

Pases largos, al hueco, regates, jugadas 

al primer toque junto con los dos*parado- 

nes de Carretero fueron la tónica, de este 

encuentro del que ya nos hubiera gustado 

disfrutar diez dlas antes en el Villa de San 

Juan, pese a la mayor categoría de los 

contendientes. 

Muy joven los de Raspeig, pero no 

faltos de experiencia. El equipo de Jurado 

muy prometedor, con mayor calidad tbc- 

nica en los jugadores y en el conjunto. 

G O L E S  

Minuto 4. -1-0. Falta en el lado dere- 
cho de la porterla del Español que Sanca- 
yetano saca con picara rapidez con pase al 
centro en semiperpendicular y Oscar mar- 
ca. . 

Minuto 9. - 1-1. Errónea cesión a Soler 
y fallo de éste que se ve obligado a trabar 
al delantero. Claro penalti que transforma 
Primitivo por la izquierda. 

Minuto 19. - 1-2. Casero de fuerte chut 
remata desde la frontal del área sin oposi- 
ción. 

Minuto 80. -2-2. Semi melé que Juan 
resuelve de tiro cruzado. 

Presentación 
de la escuela 
de fútbol 

El pasado dla 9 de agosto tuvo lugar el 
acto de presentación de la Escuela Muni- 
cipal de Fútbol de San Juan, aue se crea 
por la Fundaci6n Deportiva Municipal de 
Sant Joan dlAlacant en colaboración con 
el Hércules C.F. para la formación de 
futuros futbolistas. 

Con ello se trata de conseguir de niños 
en categorla benjamln, alevln e infantil, 
los principios básicos elementales de unos 
deportistas que van a dedicarse a la prácti- 
ca del fútbol. 

El objetivo fundamental de la escuela es 
crear un estilo, intentar formar a niños, 
que el fútbol sea para ellos como un 
medio, y si no llegaran a ser futbolistas, 
que el fútbol les sirva para integrarse en la 
sociedad. 

Las condiciones que se exigen para 
integrarse en la escuela son las siguientes: 
tener entre 8 y 12 años de edad, dirigir 
solicitud al director de la Escuela de Fútbol 
que está domiciliada en el Polideportivo 
municipal. 

Se pasará un control médico, pruebas 
físicas y técnicas. 

I 

Las clases serán impartidas en las insta- 
laciones del Polideportivo Municipal entre 
las 6 y las 8 de la tarde y comenzarán el 15 
de septiembre y finalizarán el 30 de mayo, 
coincidiendo con el curso escolar y serán 
de tres días a la semana, dedicándose los 
sábados por la mañana para competicio- 
nes. 

El cuatro técnico queda configurado de 
la siguiente manera: Director, Carlos Jura- 
do Román, entrenador nacional de fútbol. 
que lo fue de los juveniles del Hércules y 
Español de San Vicente en Tercera Divi- 
sión. Preparador flsico, Carlos Arsenal 
Castillo, licenciado en educación física. 
Profesores: Carlos Jurado Román, Carlos 
Arsenal Castillo, Vicente Sancayetano y 
Juan A. López Dols. Administración: 
Humberto Garcla Crespo. Médico, don 
Ramón Alenda; ATS, doña Amelia Ro- 
mán y un psicólogo todavía por designar. 

Clinicos 

\ A ~ e m e d i o s  M.' Cerdá Martí 



RESULTADOS DEL 111 CROSS 
POPULAR «COSTA BLANCA» 

CATEGORIA INFANTIL MASCULINO 
(hasta 13 años) 

l. O - Laureano Moreno Martinez, 13 
años. Promesas Villena, 27'45", 41 Gene- 
ral. 

2." -Francisco Puche Aracil, 13 aíios. 
Yecla, 27'58" 

3. O -Miguel Martínez, 12 años. Vitoria, 
28'45" 

4.'-José Manuel Moreno Pbez, 13 
años. C.D.C. Costa Blanca. 

Los atletas más veteranos que partici- 
paron llegaron a meta en los siguientes 
puestos. 

-Antoine Quesada Joseph 61 años, 
puesto 575 General. Francia. 

-Simón Rodríguez Tabares, 58 años, 
puesto 137 General. C.D.C. Costa Blanca. 

Los atletas más jóvenes participantes 
llegaron en las siguientes posiciones. 

-Ricardo Calderero Boceta, 7 años, 
puesto 425 general. Campello. 

-Iván García Rogado, 7 aííos, puesto 
435 General. San Juan. 

-Rut García Rogado, 5 años, puesto 
500 General. San Juan. 55'04 

Inscritos 775 participantes aunque en la 
línea de salida habrían de 600 a 700 partici- 
pantes. LLegaron a meta 550 atletas. 

El montaje de toda la prueba estaba 
cubierto por 60 personas que pertenecían 
a la Organización. 

El club organizador queremos agrade- 
cer la colaboración prestada por todos 
aquellas entidades que ayudaron a que la 
prueba se pudiera realizar, y en especial 
agradeceros el patrocinio de la prueba que 
corrió a cargo del Excmo. Ayuntamiento 
de San Juan. 

CATEGORIA SENIOR MASCULINOS (de 
14 a 39 años) 

l. O - Miguel Angel Rodríguez Méndez, 
19 años. Valencia C. F. 24'1 1" 

2. O. - Javier Morcillo Escobar, 16 aíios. 
Tajamar (Madrid), 24'25" 

3. - Atilano Rubio Sánchez, 26 años. 
Palancia, 24'32" 

4."-Alberto Sala Torres, 20 aíios. Al- 
tet (Alicante), 

5. O - Evaristo García Doménech, 28 
años. Onteniente (Valencia). 

6. O -José Manuel Climent Pérez, 26 
años. G.D. C. Costa Blanca. 

CATEGORIA FEMENINA (tetas juntas) 

1 ."-Mari Carmen Cuenca, 12 años. 
Valencia c.f. 29'15, 98 Genl'eral. 

2." -PAQUlTA ASENCIO VALERO, 14 
aAos. C.C.C. Costa Blanca, 30'25" 

3.a -M.' Victoria Barceló, 29 años. C. 
D.C. Costa Blanca, 31'05" 

4. a -Clementina Gomis Sala, 10 años. 
C.D.C.Costa Blanca. 

5. a - Mari Carmen Moya, 23 años. On- 
teniente (Valencia). 

CATEGORIA VETERANOS MASCULI- 
NOS (de 40 años en adelante) 

1. - Enrique Moreno Martínez, 51 años 
Madrid, 25'12"; 11 General. 

2."-Juan García Morales, 45 años. 
Madrid, 25'25" 

3. O - Francisco Poch, 40 años. Francia, 
25'45" 

4. O - Félix Morcillo, 44 años. Madrid. 
5."-Tomás Moreno Lledó, 42 años. 

C.D.C. Costa Blanca. 

Tenis: IV Trofeo 
Villa de San Juan 
Moreno, vencedor 

José Moreno resultó ganador del IV Tor- 
neo de tenis Villa de San Juan al vencer en 
la final a Fernando Belmar por el tanteo de 
6/0 y 6/0. 

El campeón, primera categoría nacional 
y situado en los diez primeros puestos del 
ranking español, no tuvo excesivas dificul- 
tades para deshacerse del alicantino al no 
dar éste su verdadera talla ya que jugó algo 
cohíbido y de antemano desmoralizado, 
privando así al público asistente de presen- 
ciar la reñida final que se presagiaba. 

El torneo, organizado por el Club de te- 
nis local y patrocinado por e1 Ayuntamien- 
to, se disputó en las pistas del Polideporti- 
vo local con una fase previa tras la cual los 
vencedores se enfrentaron a los que poste- 
riormente serían los finalistas, tras vencer a 
Eduardo Griñán y Juan Carlos Guerra. 

El campeón recibió el trofeo de vence- 
dor y 75.000 pesetas en metálico, adjudi- 
cándose Belmar 40.000 y siendo de 25.000 
los correspondientes a los semifinalistas. 

M.P.R. 

C o i i o e s i o r i ~ r i o  Of ic ia l  

R A D I O C O M U N I C A C I O N E S  

R.4DIOT k L E F O N O S  REPETIDORES V H F  UHF 
ABREPUERTAS V IA  R A D I O  
TELEMANDOS 

Ramón de Campoamor. 7 
Teléfono 65 39 88 CAN JUAN [Alicante) 



ESCUDOS 
O BLASONES 

PASTOR. Apellido aragonés, proviene de 
la Villa de Uncastillo (Aragón). Vinieron 
en los primeros años de la Reconquista. 
Ostentaban la categoría de Hijosdalgo y se 
afincaron en Muchamiel, de donde baja- 

ron a San Juan y La Cañada. 

Son sus armas, en campo de gules cuatro y 
cinco castillos. 

11 TORNEO MINI- 
GOLF DE LLOIXA 

Se convoca a todos los socios de LLOI- 
XA y familiares de los mismos al II Torneo 
de mini-golf que se efectuará con arreglo 
a las siguientes reglas: 

Lugar: Campo de la Albufera. 

Tiempo: Días 23 y 30 de octubre a las 
12.00 horas. 

Inscripción: Gratuita, debiendo pagar 
únicamente el coste individual de la parti- 
da en esta asociación. 

FUTBITO ENTRE PEÑAS 

Durante este mes de agosto se ha veni- 
do desarrollando el torneo de fútbol sala 
entre las pefías con una gran animación. 
Como novedad a destacar es que sólo 
podían jugar aquellos que estaban apunta- 
dos en alguna de las 8 peiías que de 
momento se están moviendo a nivel de 
participar en las fiestas del Cristo. 

Los dos finalistas de este Torneo han 
sido los de las peíías del Bien del Pueblo y 
Els Pendons de Lloixa. 

PEREZ. Apellido procedente de Aragón, 
se afincaron en el siglo XIII en distintas 
ciudades y villas de la Región Valenciana, 
una de las familias Pérez se estableció en la 
villa real de Jijona, desde donde pasó a Ibi, 
Muchamiel y San Juan, los de aqui eran los 

Pérez de Benetia. 

Sus armas son, en campo de azur tres peras 
de oro. Otros lo pintan en campo de gules 

un peral de sinople. 

El guardameta 
Pastor, fichó por el 

Campello 
Pastor, guardameta del G.C.D. San 

Juan hasta la pasada temporada, ha ficha- 
do para la próxima por el Campello. Toda- 
vía no se explica el motivo de ello ni la 
directiva, ni la afición por cuanto se conta- 
'ba con él para defender como titular indis- 
cutible la portería del equipo que este afío 
ha de subir a Preferente. Si a ello le afíadi- 
mos que, según la directiva, ha fichado 
por menos dinero y tras una rocambolesca 
operación de solicitud de baja con el Ye- 
clano y el Jávea por enmedio todavia ha- 
remos más inexplicable la operacián. 

Es una lástima porque Pastor era una 
garantia para la portería del G.C.D. San 
Juan, máxime con el equipo que se pre- 
tende este afío y cuyas aspiraclones son 
máximas. Motivos, sin duda, los habrá, 
pero ((Carneval¡)) ha sido una lástima que 
te vayas y en esas condiciones. La afición 
te quería y tu sitio estaba aquí. 

Ivorra, en el Campello, no tendrá pro- 
blemas en la puerta. 

También Puche ha fichado por los cam- 
pelleros, si bien su baja no quedará tan (tal 
aire» como la de nuestro ((Carnevali)), 
pues a pesar de su fuga, Pastor es nues- 
tro. 

111 CROSS 
POPULAR 
«COSTA BLANCA, 

El atleta del Valencia C.F. Miguel Angel 
Rodríguez fue el vencedor del III Cross 
Popular Costa Blanca en categoría absolu- 
ta, el mismo puesto en féminas fue ocupa- 
do por Maria del Carmen Cuenca, siendo 
José A. Arias el ganador en veteranos. 

Javier Morcillo y Atilano Rubio ocupa- 
ron el 2.' y 3.' puestos en categorla 
absoluta, mientras que Francisca Asencio 
del Club Costa Blancafry Victoria Barceld 
consiguieron las mismas clasificaciones 
en féminas. 

El Cross, organizado por el C.D. Comar- 
cal Costa Blanca contó con un número de 
participantes próximo a los 700 y constó 
de un recorrido de 8 Kms que comenzaron 
en la Rambla de San Juan para finalizar en 
la Playa, donde fueron entregados los 
premios y diplomas por las autoridades 
locales. 

El vencedor absoluto es un joven atleta 
de 19 aiíos perteneciente al C.F. Valencia 
y que entrena en nuestra capital bajo la 
supervisión del conocido Toribio. 

Puestos al habla con José Brotons, 
entrenador del Club Costa Blanca nos 
manifestó que ((el cross ha sido un éxito 
total al superar nuestras previsiones y 
quiero agradecer en nombre del club a 
todas cuantas personas han colaborado 
en el mismo. Este cross va para largo)). 

MERCEDES PEREZ 

TELEFONOS DE UTILIDAD 
PUBLICA 

HIDROELECTRICA . . . . . . . . . . . . .  6 5 . 3 4  4 2  
HOMBEROS . . . . . . . . . . . . . . .  2 2 . 9 0 . 8 0  
GUARDIA CIVIL . . . . . . . . . . . .  , 6 5 . 3 2 . 3 2  
AYUNTAMIENTO . . . . . . . . . . .  6 5 . 3 2 . 4 5  
POLIDEPORTIVO . . . . . . . . . . . . . . .  6 5 . 5 8 . 4 9  
CONSULTORIO S .  S.  . . . . . . . . . .  6 5  3 7 . 6 6  
SEG SOClhL  (A l icante)  . . . . .  2 4 . 7 6 . 5 0  
CORREOS . . . . . . . . . . . . . . . .  6 5 . 3 3 . 6 8  
TAXIS (General Mala,) . . . . . . . .  6 5 . 7 0 . 1 9  



PUBLIREPORTAJE 

ENTREVISTA A: JOSE A. BAEZA MESEGUER 
de Fiestas) (Concejal 

P. -¿Usted ya es peñista? Ponernos en contacto con el concejal 
de fiestas para que, en fechas tan próxi- 
mas y señaladas como las del Cristo, nos 
hable un poco de las mismas es poco 
menos que inevitable. 

R.-Hace mucho tiempo se habla de 
ellas por mucha gente, pero nadie daba el 
primer paso. Este año, casi expontánea- 
mente ha cuajado la idea y ha tenido un 
empujón por la gente joven. Ya celebra- 
mos una comida de ((confraternidad)) en- 
tre peñas y éstas funcionan por una Junta 
que se reúne periódicamente. En la actua- 
lidad son ocho peñas. 

R. -Por supuesto, soy miembro de una 
peña, y sin mis obligaciones me lo permi- 
ten pueden estar seguros que saldré en 
todos los desfiles, .carrozas, etc. 

Todo el mundo le conoce dada su pro- 
fesión y su popularidad por su constante 
actividad. Se puede decir que esa activi- 
dad es su principal caracterlstica. Se le 
pueden encargar muchas cosas con la 
certeza que no las olvidará y presto las 
cumplirá. 

P. -¿Qué tiene que decir a su pueblo? 

R. -Como concejal, y aunque yo no 
haya montado esta fiesta, como sanjuane- 
ro que soy he de dedirles que participen 
mucho más. Si lo hacen, si pierden las 
inhibiciones, se divertirán más. 

P. -¿Qué papel tiene el concejal de 
fiestas en el ambiente de ellas, al margen 
de burocracias o gestiones7 

Y 

R.-A mi modo de ver ha de ser el 
primero que dé la cara y participe en todo. 
Yo creo que el lugar del concejal es el de 
todos los desfiles, carrozas, peñas y actos 
y no el de mero espectador. 

P. -¿Cómo has encontrado la Conceja- 
lía? Esta mini entrevista realizada a altas 

horas de un martes cualquiera_servla para 
que el concejal de fiestas nos diera una R. -Aqul hay poco que encontrar pues 

es una concejalla en la que no hay nada de 
un año para otro. Cuando fui designado 
concejal la comisión de fiestas ya llevaba 
más de medio año funcionando y me 
preguntaron si yo me iba a entrometer. Yo 
no pretendo romper nada, y este año sólo 
quiero colaborar. 

breve opinión y visión de lo suyo, de la 
fiesta. ' M. P. 

P. -¿De qué manera? 

R. - En relación con lo que se necesite 
con el Ayuntamiento, todo. Asuntos bu- 
rocráticos, permisos, etc. En lo que resta 
opino como otro más. Esa es la única 
postura que entiendo podla hacer cuando 
me he encontrado con una Comisión y 
que yo creo debía respetarse porque ya 
llevaba mucho recorrido. Este año es la 
fiesta de la Comisión, al año que viene 
será mi fiesta. 

P. -Al año próximo, entonces, ¿habrán 
muchos cambios? 

R. - Hay cosas que no se pueden cam- 
biar, eso está claro. Pero hay muchas 
otras que sC, y este año ya empieza a 
hacerlo tlmidamente. Para el año que v i e  
ne tengo pensado formar una comisión 
general de festejos que abarque todas las 
fiestas, desde las mayores hasta las del 
último barrio. De cualquier forma para las 
del Cristo del año que viene no hay nada 
seguro. Disfrutemos estas primero. 

P. - Hablemos de ellas.. . 
R.-Se han pretendido, este año toda- 

via tímidamente, encauzar a través de las 
peñas. Ello les puede dar un giro que yo 
espero y creo que necesitan nuestras fies- 
tas. Ello no quiere decir que se vaya a 
eliminar nada, pero las peñas se deben 
potenciar pues a través de ellas la gente 
participará más. Debo animar a cuales- 
quiera grupos de amigos, vecinos, etc., 
para que monten su peña para el año que 
viene y se junten a cenar, bailen, desfilen, 
etc. Que las peñas este año se hayan 
formado de gente joven casi exclusiva- 
mente ha de ser una mera anécdota y 
'casualidad. Deben animarse todos. 

PRECIO Y CALIC., 
TODOS LOS DI 

4bierto todos los dias de 1.0 a 22 horas. 
Ctra. de Valencia Km. 89 (San Juan) 

P.-¿Cómo se han formado y cuántas 
son? 




